
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облач-
ность, местами небольшие дожди, в отдельных 
районах – умеренные; местами грозы; ветер 
северо-восточный, умеренный, при грозе местами 
порывистый; температура +30…+35.

9 августа по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшие дожди, в отдельных 
районах – умеренные, с грозами; днём без 
осадков; утром местами туман; ветер северный, 
умеренный, при грозе местами порывистый; 
температура ночью +10…+15, местами до +19, 
днём +25…+30.

10 августа по области – малооблачно, без осад-
ков; ветер переменного направления, от слабого 
до умеренного; температура ночью +10…+15, в 
низких местах до +7, днём +24…+29.
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анатолий хруСталёВ, Виталий ЧерниКоВ.

ВРемя ноВостей

тоС повышает доверие к власти
Губернатор Алексей Гордеев принял участие в заседании 

Совета по развитию местного самоуправления.
5 августа в Кирове губернатор Алексей Гордеев принял участие 

в заседании Совета по развитию местного самоуправления, кото-
рое прошло под председательством Президента РФ Владимира 
Путина. На совещании обсудили ход реализации федерального 
проекта по формированию комфортной городской среды и вопро-
сам участия населения в осуществлении местного самоуправления. 
Выступивший на заседании губернатор Алексей Гордеев сделал 
акцент на роли территориального общественного самоуправле-
ния, отметив, что в настоящее время не использованным остаётся 
важнейший ресурс – это соучастие граждан и их инициатив в 
созидательных делах. По мнению главы региона, при правильном 
развитии этой институции достигается главная стратегическая 
цель – рост самосознания и ответственности граждан за состояние 
места их проживания. При этом эффективно функционирующая 
система поддержки ТОС повышает доверие к власти.

требуется навести порядок 
От реализации государственной программы «Управление 

государственным имуществом» в областной бюджет поступило 
около 400 млн. рублей. 

Об этом сообщил губернатору Алексею Гордееву заместитель 
председателя правительства области Максим Увайдов. Кроме 
того, в ходе встречи глава региона обратил внимание на то, что 
контрольно-надзорным органам необходимо навести порядок 
в сфере оборота земель в районах, прилегающих к городскому 
округу город Воронеж. Речь идёт о Семилукском, Новоусманском 
и Рамонском районах. Многочисленные жалобы, поступающие от 
граждан, свидетельствуют об имеющихся нарушениях их прав и 
об ущемлении интересов государства, допущенных, в том числе, с 
использованием так называемого «административного ресурса».

ДСК – лидер строительного  
комплекса россии

Это почётное звание присуждено комбинату по итогам ра-
боты за 2016 год.

3 августа в Москве состоялось торжественное награждение по-
бедителей XXI Всероссийского конкурса на лучшую строительную 
организацию, предприятие строительных материалов и стройин-
дустрии. По результатам деятельности за 2016 год воронежский 
Домостроительный комбинат занял II место «за достижение 
высокой эффективности и конкурентоспособности в строитель-
стве и промышленности строительных материалов». ДСК вручен 
диплом лидера строительного комплекса России. Генеральный 
директор АО «ДСК» Александр Трубецкой признан лучшим 
руководителем предприятия строительного комплекса России за 
2016 год. По данным Национального объединения застройщиков 
жилья (НОЗА), на 1 августа 2017 года ДСК занимает первое место 
в регионе по объемам текущего строительства и 13-е место в ТОПе 
застройщиков России (из 2 977 компаний-застройщиков).

В тройке получивших  
аккредитацию турции

Воронежский государственный университет стал третьим 
российским вузом, получившим аккредитацию в Совете по 
высшему образованию Турции. 

Как отметили в ВГУ, это стало важным шагом в развитии со-
трудничества с турецкими университетами, участии в турецких 
программах академической мобильности, обучении турецких 
граждан в ВГУ. В настоящее время из российских вузов аккре-
дитацию прошли, кроме ВГУ, только МГУ и СПбГУ.

отдых испортил взрыв 
В результате ЧП на складе боеприпасов в Абхазии постра-

дали двое жителей Воронежской области. 
Отдыхающие в Абхазии жители Аннинского района Вера и 

Виталий Маринины оказались в числе россиян, пострадавших во 
время взрыва на складе боеприпасов. Как сообщили корреспон-
денту «Коммуны» в Российском посольстве в Автономной Респу-
блике Абхазия, здоровью наших земляков не нанесено тяжелого 
урона, и их жизням ничего не угрожает. Напомним, что взрыв 
на складе боеприпасов в селе Приморское Гудаутского района 
произошёл 2 августа. По сообщению Российского посольства в 
Абхазии, погибли двое туристок из Санкт-Петербурга, постра-
дали более 60 человек, 40 из которых – россияне. Как заявило 
Минобороны Абхазии, причина взрыва будет обнародована после 
окончания расследования. Свою проверку, сообщает «Российская 
газета», проведёт и Следственный комитет России. Выдвигаются 
различные версии возникновения взрыва. Среди них, пишет «РГ», 
– ремонтные работы на крыше склада.

Волшебные узоры и советские песни 
Творческий отчет Новоусманского района завершил цикл 

мероприятий, посвящённых Дням культуры муниципальных 
районов Воронежской области. 

С достижениями этого края воронежцы смогли познакомиться 
в Центральном парке культуры и отдыха. Играл духовой оркестр. 
Участники объединений «Волшебные узоры» и «Волшебная 
кисточка» представили выставку своих творческих работ. 
А ещё поделились секретами мастерства в разных техниках 
декоративно-прикладного творчества: бисероплетении, росписи 
по ткани, вышивке лентами. В Зелёном театре состоялся большой 
концерт. 

Проверяется сообщение  
о незаконном удержании

В Воронежской области организована доследственная про-
верка по сообщению в средствах массовой информации об 
использовании рабского труда.

В эфире «Первого канала» вышел очередной выпуск ток-шоу 
«Мужское / Женское», в котором 53-летний мужчина рассказал 
о том, что он более года незаконно удерживался в городе Россошь 
Воронежской области в семье цыган, а затем у местного фермера. 
По словам героя телепередачи, его использовали в качестве бес-
платной рабочей силы, заставляли выполнять тяжелую работу по 
хозяйству, плохо кормили, подвергали унижающему человеческое 
достоинство обращению. Мужчина был лишен возможности 
добровольно покинуть место своего пребывания. По данному 
факту СУ СК РФ по Воронежской области незамедлительно 
организовал проверку.

есть погибшая и пострадавшие
В Верхнехавском районе проводится проверка по факту 

дорожной аварии, произошедшей примерно в 10 часов 22 
минуты шестого августа на 73-м километре автодороги Воронеж 
– Тамбов. 

28-летний водитель ехавшего к Воронежу автомобиля «ВАЗ-
2115» допустил столкновение с двигавшимся во встречном 
направлении Renault Logan, за рулём которого находился  
57-летий житель Тамбовской области. На месте ДТП скончалась 
пассажирка иномарки – 37-летняя жительница Тамбовской 
области. С телесными повреждениями различной степени 
тяжести госпитализированы оба водителя и десятилетний 
мальчик – пассажир автомобиля Renault Logan, сообщила пресс-
служба ГУ МВД России по Воронежской области.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 8 по 10 августа:

8, вторник (пик с 9 до 12 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

алексей солоВЬЁВ

Подгоренский –  
Павловский районы

В сельхозпредприятии 
«Сергеевское», что в Под-
горенском районе, поля не 
пашут и не культивируют уже 
пять лет, начиная с 2012 года. 
Но поля вовсе не заброшены и 
не поросли бурьяном – просто 
на них осваивается нулевая 
технология – No Till, которая 
давно и успешно применяется 
в разных странах мира и на ко-
торую в свое время положили 
глаз в Агрофирме «Павловская 
нива», куда входит СХП «Сер-
геевское». 

– Внедрение новой тех-
нологии было продиктовано 
несколькими причинами, – 
рассказывает директор СХП 
«Сергеевское» Сергей Дуд-
ченко. – Это и недостаток вла-
ги в наших краях, и стремление 
сберечь плодородие полей. 
Ведь плуг, являвшийся в свое 
время величайшим изобрете-
нием человечества, сегодня 
стал не просто одним из самых 
дорогих удовольствий, бездар-

но запахивая в землю миллио-
ны рублей. Пахота иссушает 
почву, нарушает жизненный 
уклад работающих в ней ми-
кроорганизмов, способствует 
ветряной и водной эрозии. У 
нас же, напротив, пожнивные 
остатки, которые остаются в 
поле целиком, помогают со-
хранить влагу, защищают от 
ветров. Даже от жары летом.

Сергей Егорович приводит 
весьма любопытный пример. В 
середине июля температура на 
поверхности земли в Сергеевке 
и её окрестностях доходила до 
60 градусов. На поверхности 
же почвы на полях «Сергеев-
ского», укрытых незерновыми 
остатками прошлых лет, она 
не поднималась выше 30 гра-
дусов. А зимой, наоборот, эти 
остатки защищают землю от 
глубокого промерзания.

Переход на нулевую тех-
нологию в «Сергеевском» 
дополнили скрупулезной ра-
ботой по повышению культу-
ры земледелия, доведя ее до 
высочайшего уровня. Ставка 
на самые перспективные сор-
та, своевременное проведение 

всех операций в поле, будь то, 
например, защита растений 
от болезней и вредителей или 
листовая подкормка, стали 
здесь не просто железным 
правилом – законом. И если 

кое-кто поначалу осторожно 
и сдержанно отзывался о No 
Till, то сегодня все стали его 
фанатами – и сам директор 
Сергей Дудченко, и главный 
агроном Алексей Барбашин, и 
начальник участка Александр 
Бурминский, и главный ин-
женер Виктор Прокопенко, и 
механизаторы Виктор Тучин, 
Александр Шаповалов, Алек-
сандр Шишкин и другие.

Стоит ли удивляться, что 
результаты здесь с каждым 
годом идут по нарастающей. 
Вот и вчера стали извест-
ны предварительные итоги 
жатвы-2017 – «Сергеевское» 
закончило ее одним из первых 
в Подгоренском районе. Ози-
мой пшеницы (занимала она 
целых 2400 гектаров) собрано 
по 60,5 центнера. А пшеница 

сорта Снигурка дала и во-
все невиданный урожай – 82 
центнера. По 76-77 центнеров 
с гектара принесли поля, где 
была размещена пшеница 
сорта Дон Эко. Ячменя – это 
сорт Вакула – собрали по 50 
центнеров, по 47 центнеров – 
яровой пшеницы сорта Дарья. 
Убран и лен масличный, уро-
жайность которого составила 
15 центнеров, что для юга об-
ласти очень даже неплохо.

– За день мы намолачивали 
по 1700-1800 тонн хлеба, – рас-
сказывает Сергей Дудченко. 
– Работали в едином порыве. 
Хорошо, что перед самой жат-
вой успели запустить второй 
ЗАВ-200 производительностью 
двести тонн в час. Пропустили 
все. Ну а Снигурку, Дон Эко, 
Вакулу сразу же отправляли 

в Александровку-Донскую, на 
семенной завод нашей Агро-
фирмы. Ведь не успеешь огля-
нуться, а там и снова сев. 

– Должен сразу уточнить, 
что нулевая технология – это 
прежде всего сохранение пло-
дородия наших полей для бу-
дущих поколений, – вступает 
в разговор руководитель Агро-
фирмы «Павловская нива» 
Иван Савченко, к мнению 
которого все более прислу-
шиваются аграрии региона. 
– При этом сам по себе No Till 
хороших результатов еще не 
обеспечивает. Очень важно 
дополнить его современными 
технологиями стабильного вы-
ращивания высоких урожаев. 
Тогда и получается то, что мы 
имеем в «Сергеевском» – выс-
ший пилотаж.

Высший пилотаж
сельские будни | Земледельцы СХП «Сергеевское» закончили уборку ранних зерновых одними из первых в Воронежской области. 

Пшеницы здесь собрано по 60,5 центнера с гектара. И это в Подгоренском районе, земли которого никогда щедростью  
не отличались. Но опыт «Сергеевского» ценен и интересен прежде всего в другом

Что вырастет в поле, если его не пахать, не культи-
вировать, не дисковать, не бороновать? 
– Может, что-то и вырастет, но, скорее всего,  
бурьян, – скажут многие.
а если поля не пахать, не дисковать, не культивиро-
вать и т.д. целых пять лет?
тут наши незримые собеседники будут ещё более 
единодушны: будет то, что страна уже проходила в 
девяностых годах прошлого века. бурьян, кругом 
один сплошной бурьян.

Последние гектары жатвы-2017. Директор СХП «Сергеевское» Сергей Дудченко и начальник участка  
Александр Бурминский.
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собрано более 2,5 миллиона тонн хлеба
Жатва на полях Воронежской области набрала достойные темпы, и за сутки ранние зерно-
вые культуры обмолачиваются на площади в 50 тысяч гектаров. на утро 7 августа убрано 
620 тысяч гектаров, что составляет 53 процента всех площадей. Валовой сбор зерна пре-
высил два миллиона 640 тысяч тонн при средней урожайности в 42,6 центнера с гектара. 
Как сообщили «Коммуне» в департаменте аграрной политики Воронежской области, более 
чем по 50 центнеров с каждого гектара намолачивают в Лискинском, острогожском, 
Репьёвском, Хохольском районах. В шести районах области – Аннинском, Богучарском, 
Калачеевском, Кантемировском, Павловском, Россошанском – счёт собранного зерна 
идёт на вторую сотню тысяч тонн. немаловажно и то, что более половины (56 процентов) 
обследованного зерна является продовольственным.

В торжественной цере-
монии закладки па-
мятной капсулы, сим-
волизирующей начало 
строительства обхода 
села лосево и города 
Павловска на федераль-
ной трассе М-4 «Дон»,  
3 августа приняли уча-
стие помощник Прези-
дента рФ игорь левитин, 
губернатор алексей 
Гордеев и председатель 
правления Государствен-
ной компании «автодор» 
Сергей Кельбах.
Кроме того, алексей 
Гордеев и игорь левитин 
приняли участие в цере-
монии закладки первого 
камня в основание ново-
го молочного комплекса 
в селе бабка. 

Валерий КаЗаноВ

Пробки уйдут  
в прошлое

На территории, где появит-
ся современное сельхозпред-
приятие, в настоящее время 
ведутся только подготовитель-
ные работы. 

Зато специалисты ООО 
«Трансстроймеханизация», 
входящего в группу компаний 
«Мостотрест», уже присту-
пили к строительству нового 
платного участка трассы М-4 
«Дон» в обход села Лосево и 
города Павловска. 

Дорога через Лосево – са-
мый загруженный и проблем-

ный участок М-4 в Воронеж-
ской области. В период летних 
отпусков автомобильные за-
торы на трассе растягиваются 
на несколько километров. 
Водителям приходилось про-
стаивать в пробках по два – три 
часа, а то и больше. В июле 
2016 года губернатор Алексей 
Гордеев указал руководству 
воронежского филиала ГК 
«Российские автомобильные 
дороги» на необходимость ре-
шить проблему заторов на М-4 
«Дон». В августе госкорпора-
ция «Автодор» начала поиск 
подрядчика для строительства 
участка дороги в обход села 
Лосево и Павловска. Победи-
телем аукциона стало ООО 
«Трансстроймеханизация». 
Представители «Автодора» 

подписали контракт с под-
рядчиком в декабре 2016 года. 
Стоимость строительства объ-
екта оценивалась в 62 млрд. 
рублей. Работы начались в мае 
2017 года. 

Строительство обхода Ло-
сево и Павловска является 
третьим масштабным инвест-
проектом на территории Во-
ронежской области после ре-
конструкции трассы М-4 на 

участке 492 – 517 км в обход 
Воронежа и строительства 
участка 517 – 544 км (обход 
села Новая Усмань и села 
Рогачёвка). Общий размер 
инвестиций, вложенных в раз-
витие автодороги М-4 «Дон» 
на территории Воронежской 
области с 2011-го по 2020 
годы, составит более 95 млрд. 
рублей.

После ввода в эксплуата-

цию строящегося участка бу-
дет ликвидировано последнее 
узкое место М-4 в Воронеж-
ской области. Новый участок 
трассы протяженностью 85,17 
километра пройдёт по терри-
тории Бобровского, Павлов-
ского и Верхнемамонского 
районов. Прогнозируемая 
интенсивность в первые пять 
лет эксплуатации: 10000 – 
12000 автомобилей в сутки. 
Дорога будет соответствовать 
1Б категории, что означает 
наличие четырёх полос с раз-
деленными встречными по-
токами, развязками в разных 
уровнях, а также отсутствие 
перекрестков со светофорами. 
Расчётная скорость движения 
– 120 км/час. 

В рамках проекта будет по-

строено пять разноуровневых 
развязок, 28 мостов и путепро-
водов, семь площадок отдыха. 
Семь мостов и путепроводов 
будут капитально отремонти-
рованы. 

Масштабы проекта вызыва-
ют просто восхищение.

Дороги будущего
Перед церемонией закладки 

памятной капсулы в честь на-
чала строительства Алексей 
Гордеев, Игорь Левитин и Сер-
гей Кельбах приняли участие в 
подведении итогов панельной 
дискуссии «О промежуточных 
итогах реализации и перспек-
тивах развития инвестицион-
ной программы автомобильной 
дороги М-4 «Дон».
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Стройки, задающие уровень качества и технологий 
событие | Павловск в ожидании больших перемен. И связаны они не только с трассой федерального значения,  
но и с возведением в районе современных сельскохозяйственных предприятий

алеКсей гордееВ:
– Это знаковое и ожидаемое для нас событие – наконец-
то начинается строительство обхода Лосева и Павлов-
ска… Просьба только одна – строить быстрее, чтобы не 
в 2020-м, а в 2019 году мы могли перерезать ленточку и 
порадоваться этому событию.
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Глава области Алексей Гордеев уверен, что все работы  будут выполнены очень качественно. Строительству обхода Лосева и Павловска дали старт.
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Здесь были затронуты 
аспекты развития капилляр-
ной сети дорог и подъездов и 
максимального подключения 
к трассе всех крупных насе-
ленных пунктов, транспортно-
логистических узлов и рекреа-
ционных зон. Обсуждались 
также вопросы безопасности 
дорожного движения и орга-
низации ремонтных работ в 
летний период.

Кроме того, в рамках дис-
куссии рассматривались 
перспективы и особенности 
строительства дорог, учиты-
вая изменения транспортного 
потока и самих автомобилей. 
Помощник Президента РФ 
считает, в России уже сейчас 
необходимо строить дороги, 
адаптированные к автомоби-
лям, которые появятся через 
пять лет. Игорь Левитин отме-
тил, что, по прогнозам амери-
канских и европейских коллег, 
к 2030 году весь автопарк этих 
стран будет электрическим, 
а к 2040 году общественный 
транспорт почти на 50 процен-
тов будет беспилотным.

– Нам не нужно догонять 
страны Европы, нам нужно 
уходить вперёд, делать рывок, 
который превзойдет дороги, 
которые есть сегодня в других 
странах. Для этого у Государ-
ственной компании «Россий-
ские автомобильные дороги» 
есть все возможности. Вы на 
правильном пути, мы готовы 
вас поддерживать! – подчер-
кнул Игорь Левитин. 

Говоря о трассе М-4 «Дон», 
он добавил, что «Крым со-
вершенно перевернул транс-
портную логистику России, 
и поэтому дорога стала одной 
из самых напряжённых». По 
словам помощника Президен-
та РФ, после ввода Крымского 
моста в эксплуатацию транс-
портный поток по М-4 возра-
стёт на 25–30 процентов.

В ходе подведения итогов 
дискуссии Игорь Левитин 
объявил Благодарность Прези-
дента РФ коллективу Государ-
ственной компании «Россий-
ские автомобильные дороги» за 
достигнутые трудовые успехи и 
высокие показатели в профес-
сиональной деятельности. 

В свою очередь глава ГК 
«Автодор» Сергей Кельбах 
отметил, что компания уже 
работает над созданием дорог 
будущего, на дорогах Автодора 
уже есть пункты электроза-
правок. Что касается вопроса 
развития парка беспилотных 
автомобилей, то Сергей Кель-
бах подчеркнул, что при их 
использовании пересечение 
с другими дорогами должны 
быть исключены. 

Алексей Гордеев поздравил 
Сергея Кельбаха с получением 
его коллективом награды и от-
метил, что регион и Автодор 
работают как единая коман-
да благодаря «правильному 
духу и настрою, заданному 
руководством». Алексей Гор-
деев поблагодарил Автодор 
за сотрудничество и выразил 
надежду, что всё будет выпол-
нено «очень качественно».

– Ещё бы хотел обратить 
внимание, что Госкомпания 

задала для регионов уровень 
качества и технологий. Сегод-
ня региональные и местные 
дороги мы подтягиваем под это 
качество, ориентируем мест-
ных подрядчиков, понимая, 
как должно быть, – добавил 
губернатор.

Сергей Кельбах напомнил, 
что у компании сложились до-
брые, дружеские отношения с 
правительством Воронежской 
области. И это только помо-
гает в работе, в выполнении 

масштабных инвестиционных 
проектов.

– Мы действительно зало-
жили очень правильный фун-
дамент несколько лет назад. Не 
с каждым субъектом складыва-
ется такое эффективное и до-
верительное сотрудничество, 
– пояснил Сергей Кельбах. 

«Просьба одна: 
строить быстрее!»

В торжественной церемо-

нии закладки памятной кап-
сулы в честь начала строи-
тельства участка автотрассы 
М-4 «Дон» в обход Павловска 
вместе с Игорем Левитиным, 
Алексеем Гордеевым и Серге-
ем Кельбахом принял участие 
генеральный директор ООО 
«Трансстроймеханизация» 
Борис Сакун. 

Помощник Президента 
РФ, поздравив дорожников 
с новым участком работы, 
выразил уверенность, что это 
будет одна из лучших дорог в 
России, поскольку здесь будет 
использоваться самая совре-
менная технология.

– Я хочу поблагодарить 
губернатора за поддержку 
проекта, – отметил Игорь Ле-
витин. – Знаю, как проходила 
подготовка, сколько пришлось 
решать непростых вопросов, в 
том числе с выделением земли, 
чтобы эта стройка наконец-то 
началась.

В свою очередь Сергей 
Кельбах ответил, что Госком-
пания «Российские автомо-
бильные дороги» постарается 
максимально сделать всё, что-
бы завершить строительство 
досрочно. 

– Мы торжественно фик-
сируем начало строительства 
этого участка при уже раз-
вернувшейся стройке. По за-
вершении проекта М-4 будет 
реконструирована до 715-го 
км. И нужно двигаться дальше: 
строить западный обход Крас-
нодара, развивать подъездные 
пути к Керченскому мосту, – 
сказал Сергей Кельбах.

Согласно плану ввод в экс-
плуатацию участка в обход 
Павловска и села Лосево ожи-
дается в 2020 году, однако на 
церемонии говорилось о воз-
можности завершить работы 
на год раньше. 

– Это знаковое и ожидаемое 
для нас событие – наконец-
то начинается строительство 
обхода Лосева и Павловска. 
С Госкомпанией «Автодор» и 
генподрядчиком у нас сложи-
лись прекрасные десятилетние 
отношения. Уже знаем качество 
работы, знаем, что здесь будет 
лучший продукт, и мы будем 
этим гордиться. Просьба толь-
ко одна – строить быстрее, 
чтобы не в 2020-м, а в 2019 году 
мы могли перерезать ленточку 
и порадоваться этому событию, 
– сказал Алексей Гордеев.

После приветственных слов 
почётные гости подписали по-
слание для закладки, а затем 
замуровали капсулу с посла-
нием в бетонном основании.

Немаловажным вопросом, 
связанным со строительством 
обхода Лосева и Павловска, 
является судьба существую-
щей дороги и тех, чей зарабо-
ток связан с ней напрямую. 
Журналисты поинтересова-
лись у главы региона, будет 
ли вестись какая-то работа с 
жителями села Лосево и дру-
гих населённых пунктов во 
время строительства обхода и 
как скажется введение в экс-
плуатацию новой дороги на 
малом бизнесе. 

Губернатор заверил, что 
интересы местных жителей не 
будут ущемлены.

– Сегодня и Госкомпания, и 
подрядчик находятся в посто-
янной дискуссии с районом. 
Нами уже определены места, 
где можно будет разместить 
представителей малого бизне-
са с тем, чтобы они продолжи-
ли оказание услуг для трассы и 
тех, кто по ней передвигается. 
Утраченное будет восполнено, 
и это приобретет современные 
и масштабы, и формы, – сказал 
Алексей Гордеев. 
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Валентин ПетроВ

Глава Воронежа Александр Гусев поручил составить 
отдельный график работ по реконструкции транспортной 
развязки на пересечении улиц 9 Января – Героев сибиряков 
– Антонова-Овсеенко зимой. Составление «более плотного 
графика на зимний период» позволит сдать объект «чуть 
раньше», отметил Александр Гусев во время инспектиро-
вания работ в четверг, 3 августа.

Реконструкция развязки, которая началась в январе 
2017 года, находится под пристальным контролем главы 
города. И его очередное посещение объекта, можно ска-
зать, плановое. Исполняющий обязанности руководителя 
городского управления дорожного хозяйства Олег Котов 
доложил мэру о завершении устройства подземной кабель-
ной линии и перекладки одного из водоводов. Выполняется 
переустройство ещё двух водоводов. Началось строитель-
ство путепровода через железнодорожные пути (съезд с 
улицы Антонова-Овсеенко в направлении Семилук), идёт 
монтаж опор новых путепроводов. 

Представитель подрядной организации сообщил, что 
окончание строительства первого путепровода – из города 
в сторону Семилук – запланировано  на  конец октября 
2017 года, второго (из Семилук в город) – в конце ноября 
нынешнего  года. Окончание работ по реконструкции раз-
вязки в полном объёме (со всеми съездами, разгонными 
полосами и т.д.) – декабрь 2018 года. 

Глава города поручил составить отдельный график про-
изводства работ на объекте в зимний период:

– Необходимо попробовать ускориться. Одной из таких 
возможностей мне видится более плотный график на зим-
ний период. Понятно, что зимой работы идут медленнее, 
не все  их виды можно выполнять, но то, что от погодных 
условий не зависит  необходимо делать в полном объёме. 
Возможно, это позволит нам сдать объект в эксплуатацию 
чуть раньше, чем конец следующего года, – подчеркнул 
Александр Гусев.

Развязка на пересечении улиц 9 Января – ул. Героев 
сибиряков – Антонова-Овсеенко  относится к числу наи-
более важных дорожных проектов, которые реализуются 
в этом году в Воронеже. По плану городских властей, 
реконструкция этого транспортного узла позволит лик-
видировать кольцевое движение и значительно повысить 
пропускную способность, даст возможность эффективно 
развивать транспортную инфраструктуру правобережной 
части города.

Инвестиционный проект реализует ООО 
Агрофирма «Нива Придонья», которое вхо-
дит в агрохолдинг УК ООО «ДОН-АГРО». 
Председатель Совета директоров агрохол-
динга Николай Ольшанский и генеральный 
директор Иван Доматюк рассказали о под-
робностях реализации проекта.

Проектом предусмотрено строительство 
помещения для содержания дойного стада, 
двух корпусов для содержания телят, корпуса 
для тёлок и нетелей, а также доильных залов 
«карусель» и «ёлочка». Кстати, для лучшей 
производительности бурёнкам обещают ста-
вить и классическую музыку – говорят, под 
композиции Чайковского и Штрауса молоко 
становится вкуснее. Стоимость инвестици-
онного проекта составляет около 1,2 млрд. 
рублей, проектная мощность комплекса – 9 
тысяч тонн молока в год. Здесь будет создано 
70 рабочих мест.

Также в ходе визита речь шла о том, что 
на кормовых полях комплекса будет функ-
ционировать система орошения. Генеральный 
директор Группы компаний «Логус» Игорь 
Алименко сообщил, что это самый крупный 
проект в Воронежской области.

– Ещё нигде мы не ставили девять машин 
одновременно, – отметил он.

По его мнению, минимум в три раза удастся 
поднять урожайность по кормам и почти в два 
раза по кукурузе. Специалисты уверены, что 
будущее за орошением, и в Воронежской обла-
сти с каждым годом увеличиваются площади, 
где устанавливаются системы орошения.

Завершить подготовку оросительной 
системы планируется к середине ноября 
нынешнего года, а окончание основных 
работ по возведению комплекса и поставка 
первой партии коров намечены на начало 
2018 года. 

Стройки, задающие уровень качества и технологий 
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Здесь возведут современный молочный комплекс на 1200 голов дойного стада.

Классическая музыка для бурёнок
После закладки капсулы в основание новой дороги Игорь Левитин и Алек-
сей Гордеев посетили площадку, где начато строительство молочного ком-
плекса на 1200 голов дойного стада с молодняком крупного рогатого скота. 

СПраВка «коммуНы»
Федеральная автомобильная дорога М-4 «Дон» (Москва – 
Воронеж – Ростов-на-Дону – Краснодар – Новороссийск) 
является основной вертикальной осью дорожной системы 
России, соединяющей центральные и северные регионы 
европейской части страны с Северным Кавказом, Черно-
морским побережьем, портом Новороссийск. 

Протяженность дороги – более 1500 км. 

В доверительное управление Государственной компании 
«Автодор» М-4 «Дон» была передана в мае 2010 года. 

После введения в эксплуатацию новых скоростных участ-
ков 918,172 км дороги М-4 «Дон» стали соответствовать 
категории IБ, 101,135 км – категории IА, 100,629 – кате-
гории IВ. 

В результате проводимой Государственной компанией 
«Автодор» масштабной реконструкции вся магистраль М-4 
«Дон» к 2019 году будет соответствовать первой техниче-
ской категории. 

В настоящее время на М-4 «Дон» в платном режиме дей-
ствует более 500 км автодорог. 

Ирина НИколаеВа

Эти мысли приходили в 
голову, когда мы спешили в 
самый южный район Воро-
нежской области – Кантеми-
ровский – по приглашению 
департамента транспорта и 
автомобильных дорог области 
и Союза дорожных организа-
ций региона, которые позвали 
журналистов посмотреть, как 
идет строительство и рекон-
струкция дорог. 

Первый адрес –  
Кантемировка

По отремонтированным до-
рогам мчишься быстро и ком-
фортно. Не замечаешь, как 
летят километры. Вот только 
выехали из Воронежа, а уже 
оказываешься далеко на юге 
области.

Первую остановку сделали 
почти у границы Кантемиров-
ского района, где трудилась 
бригада дорожников Россошан-
ского ДРСУ №1. На часах – де-
сять утра, самый пик жары. 

Дорожники, пользуясь пау-
зой в работе, утоляют жажду 
и охотно общаются с журна-
листами:

– При такой жаре потреб-
ность в питьевой воде большая, 
и нам ее завозят постоянно... 
А что касается работы, то тру-
димся ритмично, без простоев. 
Сейчас стоять никак нельзя: 
самый сезон! – считает до-
рожный рабочий Владимир 
Трофимчук. 

Люди стремятся работать, 
если чувствуют заботу о них. 

Десять лет Павел Воронин 
трудится в Россошанском 
ДРСУ№1, награжден грамо-
тами за достойный труд. Он 
рассказал нам о том, что руко-
водитель организации Валерий 
Ярошев вовремя обеспечивает 
их фронтом работ, нет проблем 
с материалами, обновляется 
техника. А еще он заботится о 
своих работниках: дает ссуды, 
кому на операцию, кому на под-
готовку к свадьбе или на другие 
нужды. Помогает детям с за-
болеваниями ДЦП. И неуди-
вительно, что в эту дорожную 
организацию тянетcя молодёжь. 
Вопрос текучки кадров здесь не 
актуален.

– Меня всё устраивает. Зачем 
искать что-то еще? – искренне 
удивился нашему вопросу о 
выборе места работы молодой 
рабочий Андрей Белоконев, 
подтверждая пословицу, что от 
добра добра не ищут.

Именно о создании таких 
достойных условий труда за-
меститель губернатора Генна-
дий Макин говорит на каждом 
еженедельном совещании в 
департаменте транспорта и ав-
томобильных дорог области:

– Внимание условиям труда 
дорожников уделяться должно 
всегда, а особенно в аномально 
жаркие дни. Важно эффектив-
но и комфортно организовать 
нелегкий труд дорожных ра-
бочих. 

Но, отмечая положительный 
опыт организации работ, участ-
ники поездки особое внимание 
обращали на проблемы. Одна из 
болевых точек на карте региона 
связана со строительством же-

лезной дороги в обход Украины 
на участке Журавка – Милле-
рово, которая должна начать 
работу уже в августе.

Понимая важность строи-
тельства этого стратегиче-
ского объекта, руководитель 
департамента транспорта и 
автомобильных дорог области 
Максим Оськин и руководи-
тели дорожных организаций 
региона вместе с тем обеспо-
коены состоянием дорог в 
Кантемировском районе. Тя-
желая строительная техника 
превратила ровное дорожное 
полотно в мозаику из рытвин 
и ухабов. Трудно проехать, не 
пересчитав днищем машины 
дорожные ямки. 

Максим Оськин и делеги-
рованные Союзом дорожных 
организаций региона руково-
дители встретились с пред-
ставителями ОАО «РЖД» и 
контрольно-аналитического 
управления компании. На 
встрече обсуждался вопрос 
восстановления разрушенных 
при строительстве железнодо-
рожной ветки региональных 

и местных автодорог. В ходе 
диалога были достигнуты фи-
нансовые договорённости, на-
мечены сроки восстановления 
дорог, пострадавших от тяжелой 
строительной техники.

Перемены в Богучаре, 
Верхнем Мамоне  
и Подгоренском

Следующими пунктами 

поездки стали Богучарский и 
Верхнемамонский районы, в 
которых были проинспекти-
рованы участки региональных 
дорог, состоялись встречи с 
руководителями подрядных 
организаций, обсуждались 
вопросы транспортного обе-
спечения сёл, расположенных 
вдоль трассы М-4 «Дон» в 
связи с началом строительства 
обхода села Лосево и города 
Павловска.

В Павловске побывали на 
производственной базе ООО 
«Павловскасфальтобетон», ко-
торую возглавляет генеральный 
директор Владимир Переверзев. 
Там речь шла о развитии пред-
приятия и создании условий 
для рабочих. На предприятии 
заботятся о людях: есть ком-
наты отдыха для дорожников, 
душевые, кухня с необходимой 
бытовой техникой.

Конечным пунктом поездки 
по южным районам стал Подго-
ренский район, где было откры-
то движение по первой очереди 
участка дороги «Восточный 
обход п.г.т. Подгоренский», 
которую сдавало в эксплуа-
тацию Россошанское ДРСУ 
№1. Прямо на месте участ-
ники рейда обсудили график 
дорожных работ и механизмы 
завершения строительства 
обхода. Движение транспорта 
теперь будет направлено на 
введенный в эксплуатацию 
участок дороги, а в п.г.т. Под-
горенский появятся знаки, 
информирующие об изменении 
движения и, наконец-то, под-

горенцы вздохнут свободно. 
Ровная, блестящая на солнце, 
примерившая на себя новую 
одежду дорога в Подгоренском 
районе поражает своей строгой 
красотой. 

Максим Оськин подчеркнул, 
что новая дорога жизненно важ-
на. Эту дорогу жители района 
называют долгожданной. Глава 
Подгоренского района Роман 
Береснев заметил, что пред-
приятие «Евроцемент груп» 
ежедневно перевозит по доро-
гам посёлка 3000 тонн цемента. 
Эти большегрузы, конечно же, 
окончательно разбили дорогу. 

Строится новая дорога «Вос-
точный обход п.г.т. Подгорен-
ский» в ускоренном режиме. На 
октябрь запланирована сдача 
всего объекта, и это ускоренное 
строительство объяснимо одной 
целью – снизить непомерную 
нагрузку на дорогу, которая 
проходит внутри посёлка Под-
горенский.

– Шум, постоянное бес-
покойство за детей, разбитые 
дороги, от всех этих проблем 
страдали жители Подгорен-

ского района. Новая дорога 
изменит ситуацию, и ее строи-
тельство находится под при-
стальным вниманием руковод-
ства области, – считает Максим 
Оськин. 

На всех участках, и это по-
стоянно подчеркивалось в ходе 
рейда, работы ведутся в уско-
ренном режиме, но при этом 
качество их выполнения жестко 
контролируется как лаборато-
риями дорожных организаций, 
так и независимыми. 

Учитывать  
пожелания людей

При строительстве и рекон-
струкции дорог приходится 
решать и совершенно неожи-
данные проблемы. Так, в Подго-
ренском районе людей волнует 
судьба святого источника, на-
званного в честь иконы Божией 
Матери «Семистрельная».

Отвечая на вопрос о его 
судьбе, Максим Оськин сказал, 
что людям не нужно волновать-
ся. Святой источник в процессе 
строительства дороги будет 
оборудован, как положено. Так 
что и подъехать, и подойти к 
нему будет еще удобнее, чем 
раньше.

* * *
Возвращались в Воронеж 

уже поздно вечером, когда 
солнце давно уже скрылось за 
горизонтом. Ехать по новой бла-
гоустроенной трассе одно удо-
вольствие. Легкий шелест шин 
настраивает на мерное течение 
мыслей, успокаивает, думается 
только о хорошем. И, наверное, 
не случайно, что в жизни многое 
нас связывает с дорогой. 

При этом не раз проезжали 
участки, где при свете фар ак-
тивно продолжаются работы. 
А значит, и там уже скоро будет 
дорога отличного качества.

Время требует современных дорог
Экономика | Общий объём работ по региональным и местным объектам, запланированный в дорожном строительстве на 2017 год,  
в настоящее время выполнен более чем на 70 процентов
Дороги – это не обезличенные километры. За каж-
дым участком трассы, сельского шоссе стоят люди. В 
сезон ремонтных работ они живут по своему особому 
графику, в котором нет ни выходных, ни праздников, 
а рабочий день продолжается далеко за полночь.

СПраВка «коммуНы»
В рабочей поездке участвовали: начальник отдела эксплуа-
тации и обеспечения сохранности автодорог департамента 
Виктор Шапаускас, руководитель КУВО «Территориальное 
дорожное агентство» Михаил Найчук, заместитель руково-
дителя КУВО «Территориальное дорожное агентство» Олег 
Жидков, представители Союза дорожных организаций Алек-
сандр Кочегаров, Валерий Ярошев, Владимир Переверзев, 
а также журналисты областных и районных газет. 

В итоговую проверочную поездку будут приглашены и 
участники общественных движений. Уже наработана такая 
практика взаимодействия с представителями общероссий-
ского народного фронта «За Россию» и межрегиональной 
общественной организации «Женское движение». 

Вот они, незаметные труженики дорог, чьим трудом год от года магистрали  
и обычные сельские трассы региона становятся качественными  

и благоустроенными.

В ходе рейда по дорогам региона руководителям отрасли  
не раз приходилось склоняться над схемами, сверяя увиденное  

с тем, что было запланировано.
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МеГАПОлиС

«Всё, что можно, 
делать и зимой»
Глава Воронежа Александр Гусев призвал строите-
лей найти возможность для ускорения реконструк-
ции транспортной развязки в конце улицы  
9 Января.

Учитывая инициативу
На территории Ленинского района Воронежа активно ве-

дутся работы по реализации общественно полезных проектов 
территориальных общественных самоуправлений.

Напомним, в 2017 году на проекты территориальных обще-
ственных самоуправлений (ТОСов)  выделено 60 миллионов 
рублей. В этом году на конкурс жителями было подано 986 заявок 
на общую сумму свыше 212 млн. рублей. По итогам конкурсного 
отбора, проходившего в нынешнем  году в форме публичной за-
щиты, победителями стали девять ТОСов города и 268 – области. 
Среди победителей – три органа территориального общественного 
самоуправления Ленинского района, чьи проекты признаны наи-
более социально значимыми для жителей. Это вновь создаваемый 
сквер имени К.Ф. Рылеева на улице Острогожской, где по проекту 
будет оборудована современная зона отдыха, а также необходимые 
для населения (учитывая сложный рельеф местности) нагорные 
лестницы на улицах Челюскинцев и Успенского.

Валерий КАЗАноВ.
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Александр Оськин: 

Подписка –  
это элемент  
информационной 
безопасности страны
28 июля в Центральном штабе ОнФ состоялось экс-
пертное совещание, посвящённое проблемам сМи, 
подписки и доставке прессы, а также исполнения 
поручений Президента России. В совещании приня-
ли участие члены рабочей группы ОнФ «Общество и 
власть: прямой диалог», Центр правовой поддержки 
журналистов, представители профильных федераль-
ных органов власти – Минкомсвязи, Минприроды 
России, Роспечати, Роскомнадзора, ФГУП «Почта 
России», редакторы и издатели печатных сМи, пред-
ставители отраслевых ассоциаций. 
PlanetaSMI.RU публикует текст выступления пред-
седателя правления Ассоциации распространителей 
печатной продукции Александра Владимировича 
ОськинА. 

– Коллеги, хочу сказать сразу, ситуация с подпиской 
сложилась плохая. И более того, она ухудшается от одной 
подписной кампании к другой. Напомню, что еще три 
года назад населению по подписке доставлялся 1 мил-
лиард экземпляров газет и журналов в год, в настоящее 
время эта цифра сократилась почти в два раза – до 0,55 
миллиарда. И будет падать дальше. Единственная страна 
в мире, где подписка стала дороже розницы, это Россия. 
Например, в США розница дороже подписки в 10-15 раз, 
и во всех странах мира подписка дешевле. У нас же под-
писка стала дороже розницы. И поэтому, что бы мы ни 
делали, какие бы усилия ни прилагала «Почта России» 
и издатели, ситуация будет все хуже и хуже. Именно по-
тому, что подписка стала дороже розницы. Не Интернет 
убивает печатные СМИ, их убивает человек. Я напомню, 
кроме подписки у нас падает и розница. Вместо 42 тысяч 
киосков прессы в России осталось 20 тысяч. Такое паде-
ние означает, что уничтожение прессы рукотворное, по 
экономическим причинам и по причинам, связанным с 
действиями чиновников на местах.

Что касается подписки. Скажу прямо, на наш взгляд, 
подписка – это элемент информационной безопасности 
страны. Когда подписка доходит до самых крайних уголков 
России, она несет печатное слово, и это слово правдивое. 
Это слово, выверенное ответственными людьми в редак-
циях. То, что несет Интернет людям, вы догадываетесь, 
Интернет – это помойка, где можно найти самые без-
образные, самые гнетущие сведения, и они доходят до 
пользователей Сети. А в газетах и журналах, даже если 
они развлекательные, вы не найдете того, что найдете в 
Интернете. И в этом смысле, на наш взгляд, вся пресса, 
разрешенная законом, должна иметь право и возможность 
дойти до своего читателя, своего потребителя. Когда у нас 
обостряется ситуация с нашими противниками за рубежом, 
когда они ведут агрессивную информационную войну про-
тив нас, конечно, нам надо, чтобы пресса доходила до самых 
отдаленных уголков страны. И подписка для этого – самый 
эффективный механизм.

Мы считаем, что 
когда три года на-
зад по инициативе 
Минфина в целях 
э к о н о м и и  б ы л и 
ликвидированы суб-
сидии на доставку 
подписных изданий 
населению, это была 
большая ошибка. Не 
скажу – преступле-
ние, но очень серьез-
ная ошибка. И вот 
сейчас нам известны 
данные о бюджете 
на будущий год и на 
дальнюю перспек-

тиву, который будет рассматриваться Думой осенью и 
в котором еще более сокращаются ассигнования на все 
СМИ – на 12 миллиардов рублей только в 2018 году. А про 
прессу, про подписку нет ни строчки. Мы говорим о необхо-
димости повысить затраты на оборону, и это правильно. Но 
почему мы не говорим о необходимости повысить затраты 
на главное наше информационное оружие – на подписку? 
Этого нет, и это очень плохо.

Поэтому мы предлагаем принять меры, убедить тот же 
Минфин, Минэкономразвития в необходимости возврата 
субсидий на доставку подписных изданий в качестве эле-
мента укрепления информационной безопасности страны. 
Это первое.

Второе. Меры, которые сегодня применяют Минсвязь, 
применяет «Почта России» для того, чтобы поддержать 
отдельные издания, это хорошие меры. Но я скажу вам 
откровенно, они очень малозначительны. Примерно 3-4 
процента российских изданий поддерживаются этими 
мерами, и то в небольшом объеме. И на эти СМИ падает 
подписка. Вот понимаете, принимаем меры, поддерживаем 
социально значимые издания, а подписка на них тоже па-
дает. И я вас уверяю, что если сейчас она упала вполовину, 
она упадет еще больше.

Еще одна деталь. Мы на основании данных «Почты 
России» выяснили очень простую закономерность: чем 
выше уровень подписки в регионе, тем выше явка на из-
бирательные участки. Представляете, прямая связь! Мы 
проанализировали 80 с лишним субъектов Российской 
Федерации и эту связь выявили. Высокий уровень под-
писки – высокая явка на избирательные участки. Низкий 
уровень – низкая явка.

Если говорить о стратегии, о перспективах, о развитии 
культуры, духовности, наконец, об информационной 
безопасности страны, надо ставить вопрос радикально – о 
необходимости возврата субсидий на прессу. Они суще-
ствуют во всех странах мира, кроме России. Это ошибка.

И еще один момент очень важный, я имею в виду по-
завчерашние события в Перми. Вышло постановление 
федеральных органов об объектах культурного наследия. 
Замечательное постановление. Но в Перми издали вну-
треннее постановление о том, что означает понятие «объект 
культурного наследия». И в один день должны быть уни-
чтожены 26 киосков прессы, потому что рядом с объектами 
культурного наследия не могут стоять объекты по продаже 
печатной периодики, книг и т.д.

У нас с книгами полное безобразие в стране. Книжных 
магазинов сейчас меньше, чем было в царской России. 
Умирает книжный магазин по причинам экономическим, 
и это проблема государственная. Мы, с одной стороны, 
говорим о необходимости воспитывать подрастающее 
поколение, а с другой – уничтожаем всю систему распро-
странения печатного слова населению. Это очень плохо. 
Поэтому, дорогие друзья, наша ассоциация считает, что 
в этом смысле необходимо рассматривать вопрос шире, 
глобальнее, в масштабах нашей страны, в масштабах 
стратегии. И в масштабах стратегии надо возвращать 
субсидию на доставку подписных изданий и надо поддер-
живать продвижение печатного слова по всем возможным 
каналам. Спасибо.

прессА и влАсть

В Воронеже 4 августа 
состоялось третье 
заседание рабочей 
группы Государственного 
совета Российской 
Федерации «Об 
инвестиционной 
привлекательности 
жилищно-коммунального 
комплекса», которое 
провели глава региона 
и помощник Президента 
РФ игорь Левитин. 

Светлана ВОРОБЬЁВА

Вода в концессии
Перед началом заседания 

они посетили водоподъемную 
станцию ВПС-4 в Воронеже, 
которая построена и введена в 
эксплуатацию в 2011 году. Она 
обеспечивает подачу питьевой 
воды в Центральный район 
и часть Коминтерновского 
района Воронежа. Строитель-
ство ВПС-4 осуществлялось 
за счет средств федерального, 
областного и городского бюд-
жетов, общая сумма состави-
ла 1 миллиард 7,2 миллиона 

рублей. В настоящее время 
ВПС-4 эксплуатируется ООО 
«РВК-Воронеж» по договору 
на обслуживание. Этот проект 
концессионного соглашения в 
сфере водоснабжения является 
первым опытом в России.

Во время посещения машин-
ного зала ВПС-4 генеральный 
директор ООО Управляющая 
компания «Росводоканал» 
Антон Михальков и генераль-
ный директор ООО «РВК-
Воронеж» Олег Николаенко 
рассказали о модернизации 
станции за последние годы. 
Так, выполнение инвестпро-
граммы позволило сократить 
аварийность на сетях водо-
снабжения на 45 процентов, 
на сетях водоотведения – на 
18 процентов, а также снизить 
расход воды на 15 процентов. 
Кроме того, модернизация по-
зволила повысить КПД стан-
ции и уменьшить удельный 
расход электроэнергии на 30 
процентов. За период с 2012-го 
по июнь 2017 года финансиро-
вание работ по реконструкции 
и модернизации системы водо-
снабжения и водоотведения 
составило 1,56 миллиарда ру-

блей. До конца 2018 года общий 
объем инвестиций достигнет 
2,5 миллиарда рублей. 

Во время осмотра станции 
Алексей Гордеев, Игорь Леви-
тин и Антон Михальков обсу-
дили такие вопросы, как про-
цесс очистки воды на ВПС-4 
и установленные тарифы для 
потребителей. 

инвесторов –  
«под микроскоп»

Затем уже в доме прави-
тельства Воронежской области 
губернатор Алексей Гордеев 
и помощник Президента Рос-
сийской Федерации, секре-
тарь Государственного совета 
Российской Федерации Игорь 
Левитин провели заседание, 
посвящённое вопросам инве-
стиционной привлекательно-
сти жилищно-коммунального 
комплекса. Напомним, что 
Алексей Гордеев является ру-
ководителем рабочей группы 
Госсовета РФ. 

В нём также участвовали 
представители Министерства 
строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Рос-

сийской Федерации, государ-
ственной корпорации «Фонд 
содействия реформированию 
жилищно-коммунального 
хозяйства»,  предприятия 
жилищно-коммунальной сфе-
ры, банковского сектора.

Перед началом заседания 
Алексей Гордеев и Игорь Леви-
тин провели личную встречу, 
на которой обсуждался ряд 
тем, в том числе связанных с со-
вершенствованием механизма 
привлечения инвестиций в ком-
мунальную инфраструктуру. 

Затем, уже на заседании 
рабочей группы, Игорь Левитин 
отметил положительный опыт 
региона в этом вопросе. 

– То, что губернатор Во-
ронежской области возглавил 
рабочую группу, уже говорит 
о том, что здесь есть что по-
казать, и другим регионам 
можно поучиться, как воз-
можно реализовать вопросы 
концессии. Тяжелейший во-
прос – как наладить жилищно-
коммунальное хозяйство, ведь 
вся инфраструктура сегодня, к 
сожалению, не работает долж-
ным образом. Мы сегодня 
увидели стратегическое пред-

приятие, от которого зависят 
условия жизни в городе. Пред-
приятие находится сегодня 
в концессии. Мы видим, как 
работает концессионер, как 
работают инвестиции, поэтому 
все члены рабочей группы и 
приехали в Воронеж для того, 
чтобы обсудить одну из важ-
нейших и сложнейших тем, – 
сказал Игорь Левитин. 

Алексей Гордеев обратил 
внимание на необходимость 
совершенствования системы 
жилищно-коммунального хо-
зяйства. 

– Проблемы ЖКХ относят-
ся к числу наиболее острых 
в нашей стране, затрагивают 
интересы всех жителей. Сегод-
ня принципиально важно еще 
раз обсудить проект доклада, 
чтобы выйти на те решения, ко-
торые требуют президентского 
уровня. Целесообразно, в том 
числе, сосредоточить внимание 
на предложениях, касающихся 
нормативно-правовой базы. 
Проделана большая работа, 
но все-таки надо признать, что 
вся правовая, законодательная 
база отличается непоследова-
тельностью, а порой и бессис-

темностью, что чувствуют в 
работе на местах те или иные 
структуры и особенно жители, 
– подчеркнул губернатор. 

Одна из главных проблем, 
по мнению главы региона, – это 
изношенность коммунальной 
инфраструктуры. Он указал 
на необходимость финансо-
вых вложений в жилищно-
коммунальный комплекс. 

– Суммы звучат от 500 мил-
лиардов до триллиона рублей. 
Где эти деньги взять и как их 
правильно вложить, чтобы их 
не украли и у нас появились 
новые технологии? Будем ме-
нять законодательство, будем 
усиливать контроль со стороны 
государства. Будем делать так, 
чтобы инвесторы работали 
«под микроскопом», чтобы 
деньги граждан, вложенные 
для того, чтобы появилась 
инфраструктура, никуда не 
уходили. Мы должны сделать 
комплексный, и в то же время 
четкий целевой доклад Прези-
денту Российской Федерации. 
Об этом как раз говорили, как 
этот документ подготовить к 
осени этого года, – подвел итог 
заседания Алексей Гордеев.

Инвестиции в инфраструктуру

Алексею Гордееву и Игорю Левитину рассказали о водоподъёмной станции,  
обеспечивающей два района Воронежа.

ВПС-4 – первый в России концессионный проект.

ЖКХ | Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев уверен в том,  
что систему жилищно-коммунального хозяйства необходимо модернизировать
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с самого утра 3 августа 
полигон заполнился сотнями 
зрителей, среди которых – не 
только жители Воронежской 
области, но и гости из других 
регионов. Все они пришли 
сюда, чтобы вживую увидеть 
мастерство асов вождения 
военной техники. 

Сергей ДОРОХОВ 

Перед торжественной церемонией 
открытия для маленьких зрителей 
организовали выставку современной 
российской бронетехники. Ребятня 
ловко забиралась на машины и долго 
не желала с них спускаться.

– Идём, Павлуша, а то пропустим 
все соревнования, – поторопил своего 
десятилетнего сына воронежец Павел 
Смирнов. – Там будут гонки зрелищ-
нее, чем в твоём «Форсаже»! 

Папа не ошибся. Команды из Ве-
несуэлы, Египта, Казахстана, России, 
Национальной гвардии и ДОССАФ 
России в первый же день соревнова-
ний продемонстрировали настоящий 
мастер-класс вождения на УАЗ-3163 
«Патриот», грузовых автомобилях 
КамАЗ-43501и КамАЗ-652. Однако 
ещё до начала гонок острогожцев 
и гостей города порадовала яркая 
церемония открытия с мото-шоу и 
высадкой парашютистов. А после 
участников и зрителей соревнований 
приветствовал заместитель министра 
обороны Российской Федерации, ге-
нерал армии Дмитрий Булгаков: 

– Команды, прибывшие для уча-
стия в этом конкурсе, готовились в 
течение всего года, чтобы показать 
своё мастерство выполнения стоящих 
перед ними профессиональных за-
дач. Конкурс – это хорошее дело. Не 
главное – какие места займут участ-
ники. Самое важное – продолжить в 
будущим сотрудничать всем Воору-
жённым силам стран, участвующих в 
соревнованиях. 

Рёв мотора, высокая скорость, 
скрип резины и резкие повороты – 
на протяжении нескольких часов 
участники индивидуальной гонки,  
командной эстафеты и конкурса ка-
питанов соревновались на скорость 
и манёвренность и радовали зрите-
лей высшим пилотажем. Особенно 
зрелищно смотрелось преодоление 
КамАЗами на время полосы пре-
пятствий. Водители тяжеловесных 

машин с уверенностью проезжали 
через косогор, противотанковый 
ров, колейный мост и заболоченный 
участок. Не стал преградой для них 
и брод глубиной в полметра. 

Участники и зрители конкурса 
впервые увидели уникальный ав-
томобильный вальс в исполнении 
пилотов-женщин 147-й автомобиль-
ной базы Минобороны России. Они 
продемонстрировали элементы экс-
тремального вождения, маневриро-
вания и исполнения сложных фигур 
синхронного управления более чем 
20 автомобилями, среди которых 
КамАЗ, УАЗ, легковые автомобили 
«Форд» и впервые задействованные в 
программе бронеавтомобили «Рысь». 
Пилоты-женщины выполнили такие 
сложные элементы вождения, как 
«кольцо», «восьмерка», «мельница» 
и «ножницы». 

– Я очень рада, что мне доверили 
открывать такие крупные междуна-
родные соревнования. Это большая 
ответственность, – рассказала одна из 
участниц автомобильного вальса пра-
порщик Ирина Балыкина. – «Рысь» 

весит семь с половиной тонн, да «ры-
чит» она к тому же, как настоящая 
таёжная рысь. И управлять такой 
бронемашиной намного тяжелее, чем 
гражданским авто. Однако я с само-
го детства на военных полигонах, и 

поэтому салон военной техники для 
меня – родная среда. Здесь я как рыба 
в воде! 

Завершились соревнования 4 авгу-
ста проведением самого зрелищного 
этапа – командной эстафеты.

Если говорить о стратегии, 
о перспективах, о 

развитии культуры, духовности, 
наконец, об информационной 
безопасности страны, надо 
ставить вопрос радикально 
– о необходимости возврата 
субсидий на прессу. Они 
существуют во всех странах 
мира, кроме России. Это ошибка.

«Форсаж» по-армейски 
Репортаж | В Острогожске в рамках Армейских международных игр АрМИ-2017 прошли  
соревнования военных водителей «Мастера автобронетанковой техники»

в международном конкурсе АрМи-2017 среди военных водителей 
«Мастера автобронетанковой техники» победу одержала сборная 
вооруженных сил рФ. Команде победителей вручили переходящий кубок 
соревнований, медали и ценные подарки, а водитель КамАЗа-43501 
прапорщик сергей телых стал обладателем автомобиля «лада Гранта».

Красочным открытием, зрелищными 
гонками и автомобильным вальсом 

с участием женщин-водителей 
запомнился зрителям первый день 

соревнований. 
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император Пётр  
заглянул в икорец 
В Лискинском районе 
состоялся новый фестиваль. 
Открытое светское 
гулянье «Виват, икорец!» 
прошло на территории 
нижнеикорецкого сельского 
поселения. 

Этот праздник оказался при-
урочен ко Дню Военно-морского 
флота России. И повод для тех, 
кто знаком с историей этих мест, 
совсем не случаен. Как напоминает 
сайт департамента культуры Во-
ронежской области, именно здесь 
в начале XVIII века была заложена 
Икорецкая судоверфь, с которой в 
1770 году был спущен на воду один 
из «новоизобретенных» кораблей 
Черноморского флота «Модон», во-
шедший позднее в состав Азовской 
флотилии. Программа фестиваля 
включала театрализованное пред-
ставление – в нём эта тема нашла 
своё отражение. Главным персона-
жем представления стал Пётр I. 

В тот летний день любой же-
лающий имел возможность пока-
таться на лошадях, поучаствовать 
в шоу «Сап-бордов» на воде и в 
конкурсно-развлекательной про-
грамме «В царстве Нептуна». На-
шлось чем заинтересовать и взрос-
лых, и детей. 

Гостями фестиваля стали более 
2000 человек. В их числе оказались 
и жители соседних регионов. С осо-
бым интересом и теплотой  зрители 
принимали участников фестиваль-
ной программы, чьи судьбы связаны 
с Военно-морским флотом. 

Завершилась программа фести-
валя «Виват, Икорец!» красочным 
салютом. 

Мир глазами  
женщины 
Летний вернисаж «Четыре 
грации» открылся в галерее 
современного искусства, 
что расположена в управе 
коминтерновского района 
Воронежа. 

На выставке демонстрируются 
работы победителей всероссий-
ских и международных выставок и 
пленэр-проектов Марии Букиной, 
Александры Коденцевой, Ольги 
Ельчаниновой и Марины Крюко-
вой. Вот уже второй год художницы 
преподают в бесплатной школе ри-
сования при районной управе.

Василий ЧерноусоВ.

вести
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Финансовая деятельность Террито-
риального фонда обязательного меди-
цинского страхования Воронежской 
области в 2016 году осуществлялась 
в соответствии с Законом Воронеж-
ской области от 18 декабря 2015 года  
№ 214-ОЗ «О бюджете Территори-
ального фонда обязательного меди-
цинского страхования Воронежской 
области на 2016 год».

В течение года был обеспечен 
контроль за соблюдением законода-
тельства в сфере обязательного меди-
цинского страхования в части:

– соблюдения прав граждан в сфере 
ОМС;

– целевого и рационального ис-
пользования финансовых средств в 
системе ОМС Воронежской области.

На сегодняшний день обязательное 
медицинское страхование является 
основным источником финансирова-
ния здравоохранения Воронежской 
области.

Общий объем доходов бюджета 
Фонда за отчетный период составил 
20 096,9 млн. рублей, или 99,4 % от 
утвержденного объема. По сравне-
нию с 2015 годом поступления уве-
личились на 1,2 %, или на 236,4 млн. 
рублей.

В составе поступлений значитель-
ный удельный вес – 98 %, или 19 699,7 
млн. рублей составляют субвенции на 
финансовое обеспечение организации 
обязательного медицинского страхо-
вания. Это 100% от утвержденных За-
коном годовых назначений. При этом 
фактическое исполнение доходной 
части бюджета Фонда в части субвен-
ций выше 2015 года на 1,2 %.

Так же в 2016 году из бюджета 
Федерального фонда ОМС были 
получены средства межбюджетных 
трансфертов в сумме:

1) 119, 2 млн. рублей на допол-
нительное финансовое обеспечение 
специализированной, в том числе 
высокотехнологичной, медицинской 
помощи, включенной в базовую про-
грамму обязательного медицинского 
страхования, оказанной федераль-
ными государственными учрежде-
ниями, подведомственными Мини-
стерству здравоохранения РФ, Фе-
деральному медико-биологическому 
агентству и Федеральному агентству 
научных организаций, в том числе 
расположенными в других субъек-
тах РФ;

2) 52,2 млн. рублей – единовре-
менные компенсационные выплаты 
медицинским работникам, прибыв-
шим в 2016 году на работу в сельский 
населенный пункт. Исполнение соста-
вило 96,7 % от утвержденных Законом 
годовых назначений. 

Фактические показатели сложи-
лись ниже плановых по причине того, 
что предоставление межбюджетного 
трансферта на данные цели носит 
заявительный характер.

В бюджет Фонда поступили про-
чие межбюджетные трансферты, в 
части возмещения затрат другими 
территориальными фондами ОМС 
за медицинскую помощь, оказанную 
медицинскими организациями Во-
ронежской области иногородним 
гражданам. Указанные поступления 
составили 307,5 млн. рублей, или  
101,9 % от утвержденных Законом 
годовых назначений, это на 9,6 % выше 
уровня 2015 года. 

Прочие поступления в бюджет 
Фонда в общей сумме доходов со-
ставили 52,7 млн. рублей. Это не-
налоговые доходы в виде санкций, 
примененных в результате экспертных 
мероприятий по соблюдению объемов, 
сроков, качества и условий предостав-
ления медицинской помощи, а также 
средства от уплаты штрафов, возме-
щение ущерба.

Расходная часть бюджета Фонда 
исполнена в сумме 20 020,0 млн. 
рублей, с приростом к 2015 году на 
1,2 %. 

Основным направлением рас-
ходования средств бюджета Фонда 
является финансовое обеспечение 
организации обязательного меди-
цинского страхования, что составляет  
19 777,3 млн. рублей, или 98,8 % в 
общем объеме расходов бюджета 
Фонда. Рост финансирования терри-
ториальной программы к исполнению 
2015 года составил 0,9 %.

Отдельное место в бюджете Фонда 
занимают расходы на финансовое 
обеспечение единовременных ком-
пенсационных выплат медицинским 
работникам. Названные выплаты, 
введенные с 2012 года, положительно 
повлияли на привлечение специали-
стов, желающих переехать на работу 
в сельскую местность по программе 
«Земский доктор». 

Всего для работы в сельские на-
селенные пункты и рабочие поселки 
за 4 года было привлечено 472 меди-
цинских работника.

В 2016 году на осуществление 
единовременных компенсационных 
выплат из бюджета Фонда направлено 
52,2 млн. рублей для 87 медицинских 
работников.

Принимая во внимание социаль-
ную значимость вопроса по обеспе-
чению жителей села доступной меди-
цинской помощью, в 2016 году были 
внесены существенные изменения, 
связанные с увеличением возраста 
медицинских работников до 50 лет 
и включением «поселок городского 
типа». Изменился принцип финан-
сирования программы: если ранее 
денежные средства выделялись в рав-
ных долях из бюджета Федерального 
фонда ОМС и бюджета области, то в 
2016 году выплаты производятся за 
счет средств в соотношении 60 и 40 
процентов.

Расходы на дополнительное фи-
нансовое обеспечение специализи-
рованной, в том числе высокотех-
нологичной, медицинской помощи, 
включенной в базовую программу 
обязательного медицинского стра-
хования, оказанной федеральными 
государственными учреждениями, 
подведомственными Министерству 
здравоохранения Российской Фе-
дерации, Федеральному медико-
биологическому агентству и Феде-
ральному агентству научных органи-
заций, в том числе расположенными в 
других субъектах Российской Феде-
рации в 2016 году составили 74,8 млн. 
рублей, или 62,8 % от утвержденных 
бюджетных назначений, из них:

– на оплату счетов медицинских 
организаций, расположенных на тер-
ритории Воронежской области, – 51,0 
млн. рублей;

– на возмещение территориальным 
фондам ОМС других субъектов РФ 
за медицинскую помощь, оказанную 
гражданам, застрахованным на тер-
ритории Воронежской области, – 23,8 
млн. рублей.

В составе расходов бюджета Фон-
да для поддержания устойчивого 
финансирования территориальной 
программы ОМС сформирован нор-
мированный страховой запас в раз-
мере 2 069,3 млн. рублей. 

В 2016 году указанные средства 
направлены:

– 1 195,5 млн. рублей – на дополни-
тельное финансирование для оплаты 
медицинской помощи, оказанной 
медицинскими организациями за-
страхованному населению; 

– 518,0 млн. рублей – для оплаты 
счетов ТФОМС других субъектов 
Российской Федерации за меди-
цинскую помощь, оказанную лицам, 
застрахованным на территории Во-
ронежской области, за пределами 
территории страхования, в том числе 
23,8 млн. рублей за счет межбюджет-
ных трансфертов на дополнительное 
финансовое обеспечение оказания 
специализированной, в том числе 
высокотехнологичной, медицинской 
помощи, включенной в базовую про-
грамму ОМС;

– 306,4 млн. рублей – для оплаты 
счетов медицинским организациям 
Воронежской области за медицин-
скую помощь, оказанную лицам, за-
страхованным на территории других 
субъектов Российской Федерации;

– 30,3 млн. рублей на финансо-
вое обеспечение мероприятий по 
организации дополнительного про-
фессионального образования меди-
цинских работников по программам 
повышения квалификации, а также по 
приобретению и проведению ремонта 
медицинского оборудования (далее – 
мероприятия);

– 7,2 млн. рублей на выплаты сти-
мулирующего характера медицинским 
организациям за выполнение целевых 

значений доступности и качества ме-
дицинской помощи.

На конец отчетного периода в 
бюджете Фонда образовался остаток 
нормированного страхового запаса в 
сумме 11,9 тыс. рублей – это средства 
на финансовое обеспечение меро-
приятий.

В 2016 году часть средств нор-
мированного страхового запаса на-
правлялась на финансирование про-
грамм повышения квалификации 
медицинских работников, покупку и 
ремонт медицинского оборудования. 
Это новое финансовое направление 
ОМС, которое позволит исключить 
простои дорогостоящего медицинско-
го оборудования, а также увеличить 
доступность и качество медицинской 
помощи, оказываемой населению.

Департаментом здравоохранения 
Воронежской области утверждены 
критерии отбора заявок медицинских 
учреждений на обучение медицин-
ского персонала, покупку или ремонт 
медицинского оборудования. Рас-
смотрев заявки, департамент здраво-
охранения ежеквартально разрабаты-
вает план мероприятий. Расходование 
средств на реализацию мероприятий 
осуществлялось строго в соответствии 
с планом.

Финансовое обеспечение меропри-
ятий исполнено в 2016 году в сумме 
30 334 ,4 тыс. рублей. Это 74,8 % от 
утвержденных бюджетных назначе-
ний. Остаток средств по состоянию на 
01.01.2017 года учтен при формирова-
нии плана на I квартал 2017 года.

В 2016 году было приобретено 14 
единиц медицинского оборудования 
на сумму 20 870,9 тыс. рублей. Закуп-
ка оборудования производилась для 
медицинских организаций, оказываю-
щих в том числе скорую медицинскую 
помощь.

Так же было отремонтировано 22 
единицы медицинского оборудования 
на сумму 9 463,5 тыс. рублей. В первую 
очередь ремонтировалось оборудова-
ние, использование которого влияет 
на показатели смертности населения 
(аппараты искусственной вентиляции 
легких, томографы, рентгеновские 
системы и т.д.). 

Мероприятия в части повышения 
квалификации медицинских ра-
ботников запланированы начиная с  
I квартала 2017 года. В конце 2016 года 
Министерством здравоохранения РФ 
разработан и принят полный пакет 
нормативно-правовых актов, регу-
лирующий данное направление. Соз-
дан специальный единый интернет-
портал непрерывного медицинского 
и фармацевтического образования, 
где медицинским работникам пред-
ставлена возможность формирования 
индивидуального плана обучения, вы-
бора образовательной программы. 

По состоянию на 1 января 2017 
года остатки средств на счете Фонда 
составили 204, 0 млн. рублей.

Согласно части 5 статьи 242 Бюд-
жетного кодекса Российской Фе-
дерации, не использованные по 
состоянию на 1 января текущего 
финансового года межбюджетные 
трансферты, полученные в форме 
субсидий, субвенций и иных меж-
бюджетных трансфертов, имеющих 
целевое назначение, подлежат воз-
врату в доход бюджета, из которого 
они были ранее предоставлены, в 
течение первых 15 рабочих дней те-
кущего финансового года. 

По состоянию на 1 марта 2017 года 
после подтверждения потребности в 
финансовых средствах Федеральный 
фонд ОМС вернул в бюджет Фонда 
средства остатков в сумме 152,3 млн. 
рублей на проведение окончательного 
расчета за 2016 год, в том числе:

– 144,2 млн. рублей – средства суб-
венции Федерального фонда ОМС на 
финансовое обеспечение ОМС;

– 8,1 млн. рублей – средства меж-
бюджетного трансферта на финансо-
вое обеспечение специализированной, 
в том числе высокотехнологичной, 
медицинской помощи.

Полученные средства направлены 
на оплату медицинской помощи.

Все текущие расходные обязатель-
ства, утвержденные в бюджете Фонда, 
выполнены в полном объеме.

Подушевой норматив финансо-
вого обеспечения территориальной 
программы ОМС в среднем составил  
8 553,7 рубля на 1 застрахованное 
лицо, что выше федерального норма-
тива на 114,8 рублей, или на 1,4 %.

Залогом стабильности и финан-
совой устойчивости системы обяза-
тельного медицинского страхования 
является сбалансированность объ-
емов и структуры гарантированной 
медицинской помощи и страхового 
обеспечения. 

Основную долю в структуре опла-
ты медицинской помощи занимает:

– финансирование стационарной 
медицинской помощи – 48,0 %, или  
8 991,9 млн. рублей;

– финансирование амбулаторно-
поликлинической помощи составляет 
37,0 %, или 6 928,2 млн. рублей;

– на финансирование дневного 
стационара приходится 8,6%, или  
1 610,1 млн. рублей;

– финансирование скорой меди-
цинской помощи составляет 6,4 %, или 
1 206,1 млн. рублей. 

В структуре расходов медицинских 
организаций преобладают расходы на 
заработную плату с начислениями – 
69,7 %, и расходы на медикаменты и 
перевязочные средства – 18,2 %. 

В 2016 году продолжено дальней-
шее погружение высокотехнологич-
ной медицинской помощи в систему 
обязательного медицинского страхо-
вания. Это дает возможность жителям 
Воронежской области своевременно 
получать дорогостоящую медицин-
скую помощь, не выезжая за пределы 

области. Перечень ВМП утвержден 
программой государственных гаран-
тий бесплатного оказания гражданам 
медицинской помощи.

В рамках реализации территори-
альной программы ОМС в 2016 году 
за счет средств обязательного меди-
цинского страхования оказывалось 69 
видов ВМП (499 методов лечения).

На оказание высокотехнологичной 
медицинской помощи в 2016 году 
Фондом направлено 842,2 млн. ру-
блей, что составляет 106,8 % к плану. 
Высокотехнологичная медицинская 
помощь была оказана 5 991 пациенту, 
из них 88 %, или 5 286 человек получи-
ли ВМП в медицинских организациях 
Воронежской области.

Благодаря финансовой устойчи-
вости системы ОМС возможно даль-
нейшее активное развитие данного 
направления с расширением перечня 
бесплатных для населения видов 
ВМП. Это значит, что все больше со-
временных уникальных медицинских 
технологий станут доступными для 
жителей Воронежской области.

Сохранение и укрепление здоро-
вья населения на основе развития 
профилактических направлений, 
формирование здорового образа жиз-
ни являются важнейшими направле-
ниями государственной политики, 
а так же обеспечением устойчивого 
социально-экономического развития 
области.

Наиболее эффективными механиз-
мами реализации поставленных задач 
являются: диспансеризация, медицин-
ские осмотры детского и взрослого 
населения, направленные на раннюю 
диагностику заболеваний, в том числе 
социально значимых.

Начиная с 2013 года данные ме-
роприятия финансируются в рамках 
реализации Территориальной про-
граммы обязательного медицинского 
страхования.

В медицинские организации об-
ласти в 2016 году направлено 1 138,9 
млн. рублей, это выше финансирова-
ния 2015 года на 119,8 млн. рублей.

Динамика проведения диспансери-
зации и медицинских осмотров всех 
групп населения имеет положитель-
ный характер. В 2016 году было осмо-
трено 1 066 тыс. человек, что на 76 тыс. 
человек больше, чем в 2015 году.

Основной и важной задачей и 
здравоохранения в целом, и систе-
мы ОМС в частности, однозначно 
является дальнейшее развитие па-
циентоориентированной модели 
оказания медицинской помощи. В 
целях ее реализации с 1 июня 2016 
года в сфере ОМС запущен проект 
по созданию института страховых 
представителей. 

Страховые представители – это 
специалисты, в обязанности которых 
входят функции по сопровождению 
пациентов на всех этапах оказания 
медицинской помощи, включая орга-
низацию лечения, консультирование 
по вопросам, связанным с системой 
ОМС, а также помощь в разрешении 
спорных ситуаций.

Первый этап проекта на террито-
рии Воронежской области стартовал 
1 июня 2016 года путем создания 
единого Контакт-центра.

Контакт-центр объединяет в еди-
ную систему телефон «горячей линии» 
Фонда и все страховые медицинские 
организации, осуществляющие дея-
тельность в сфере обязательного ме-
дицинского страхования в регионе. 

За первые полгода работы Контакт-
центром принято 95 жалоб, 149 заяв-
лений и оказано 23 722 консультации 
граждан.

Так же начиная со второго полу-
годия 2016 года страховыми пред-
ставителями активно проводится 
индивидуальное сопровождение про-
филактических мероприятий.

Все новации продолжают свое 
развитие и ориентированы на соз-
дание действительно качественной, 
комфортной и доступной для каждого 
медицины.

Результаты работы Фонда за 2016 
год свидетельствуют о выполнении 
поставленных целей и задач по обеспе-
чению стабильного финансирования 
системы здравоохранения области в 
рамках утвержденной Территориаль-
ной программы ОМС.

«Об исполнении бюджета Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования 
Воронежской области за 2016 год»

Директор Территориального фонда обязательного медицинского  
страхования Воронежской области Александр Данилов.
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По микробиологическим 
показателям не соответствова-
ли гигиеническим нормативам 
три из исследованных 93 проб 
воды открытых водоёмов: Во-
ронежское водохранилище – в 

районе пляжа по набережной 
Авиастроителей, 4л, обна-
ружены сальмонеллы Typhi 
murium; в зоне пляжа у парка 
«Алые паруса» по ул. Арза-
масская, 4л, содержание ОКБ 

(общие колиформные бакте-
рии) превышено в 1,9 раза; 
река Воронеж – пляж «Чер-
товицкий» в селе Чертовицы 
Рамонского района, превыше-
ние ТКБ (термотолерантные 
колиформные бактерии) в 24 
раза, ОКБ – в 4,8 раза. 

Купание в открытых во-
доёмах, где выявлено несо-
ответствие гигиеническим 
нормативам по микробио-
логическим показателям, не 
рекомендуется, информирует 
Управление Роспотребнадзора 
по Воронежской области.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

В течение пяти дней под-
ростки из «Преодоления» 
жили в палатках, отвечали за 
порядок в лагере, участвовали 
в соревнованиях по дартсу, 
бегу, игре в шашки, шахматам, 
волейболу, футболу, стрельбе 
из пневматической винтовки, 
сборке-разборке автомата Ка-
лашникова на время. Палаточ-
ный лагерь – это отличная воз-
можность начать знакомство с 
жизнью под открытым небом. 
Ведь на протяжении всех дней 
ребята проживали только в 
палатках, и вся их деятельность 

проходила непосредственно на 
свежем воздухе. Именно здесь у 
мальчишек был шанс проявить 
себя в спортивных соревно-
ваниях, продемонстрировать 
ловкость и изобретательность 
в различных конкурсах.

В туристическом слёте, ко-
торый проходил на территории 
заказника «Каменная Степь» в 
рамках районного туристско-
краеведческого лагеря, при-
няли участие как завсегдатаи 
районных и областных со-
ревнований, так и новички. В 
соревнованиях на пешеходной 

дистанции приняли участие 20 
команд. Кроме туристических 
мероприятий проходили и 
спортивные соревнования  по 
лапте, волейболу, шашкам, 
спортивному многоборью, 
настольному теннису. Также 
юные туристы приняли участие 
в краеведческой викторине, 
викторине по избирательному 
праву и анкетированию Центра 
занятости Таловского района, 
сообщается на официальном 
сайте администрации Талов-
ского района. 

Анастасия ВоРонинА.

На трёх пляжах купаться не рекомендуется
Лето-2017 
В первой половине июля специалисты Управления 
Роспотребнадзора по Воронежской области ото-
брали 279 проб воды в местах отдыха населения 
у водных объектов для санитарно-химического, 
микробиологического и паразитологического ис-
следования, а также отбор проб песка. не соответ-
ствовали гигиеническим нормативам по санитарно-
химическим показателям восемь из исследованных 
83 проб воды открытых водоёмов.

От шашек – к многоборью
В Таловском районе завершили работу десятый профильный лагерь «Преодоле-
ние» и туристско-краеведческий слёт.

пАМять

Николай КАРДАШОВ

– Многие едут сюда издалека не впервые, словно до-
мой, – отметил, открывая Вахту памяти-2017, её постоян-
ный организатор, председатель общественной комиссии 
по увековечению памяти погибших воинов Российского 
союза ветеранов Павел Золотарёв. – Работы на Сторо-
жевском плацдарме хватит не только нам, но и нашим 
детям и внукам. 

Сам Павел Митрофанович – уроженец острогожского 
Мастюгино – собственную поисковую вахту открыл здесь 
ещё в 70-е годы прошлого века. Успел восстановить не 
только десятки имён павших, но собрал и записал воспоми-
нания многих живых участников битвы на плацдарме.

Нынешнюю вахту поисковиков, как и предыдущие, 
крепко поддерживают организационно глава админи-
страции Острогожского района Сергей Хорошилов, главы 
Сторожевского и Урывского сельских поселений Василий 
Комаров и Николай Терешков, руководители Нововоро-
нежской АЭС и Острогожского филиала «Мострансгаза». 
После торжественного открытия вахты каждому отряду 
определяется сектор поиска. Сегодня это лес, примыкаю-
щий к лагерю поисковиков, и вспаханное поле за ним. Бли-
же к вечеру вместе с Павлом Золотарёвым и поисковиком 
из Нововоронежа Сашей объезжаем места раскопок. 

В центре вспаханного поля ребята из белгородских Губ-
кино и Алексеевки под изнуряющим солнцем буквально 
вгрызаются лопатами в иссушенную и звенящую, словно 
сталь, землю. И самой стали на этом поле едва ли меньше, 
чем комьев земли – здесь проходила одна из линий обо-
роны мадьяр, которую с тяжёлыми боями брали наши 
воины. Среди россыпи осколков, мин и венгерских гранат, 
стреляных гильз попадаются чудом уцелевшие мадьярские 
и немецкие бутылки из-под спиртного, печки-рукогрейки, 
солдатские ложки-вилки. На небольшой глубине обна-
руживается искорёженный каток «тридцатьчетвёрки», 
разорванные листы клёпаной брони – в подбитом танке, 
вероятно, взорвался боекомплект, и бронемашину раз-
несло в клочья. Павел Золотарёв напоминает поискови-
кам: боеприпасы осторожно складировать и обозначить в 
условленном месте. Их потом подберут взрывники МЧС 
– с ними есть договорённость.

Между Урывом и Селявным на меловом склоне – во-
ронка от упавшего здесь самолёта. Металлоискатель 
поисковика Саши неистово зуммерит, подтверждая – в 
воронке есть металл. Оплавленные дюралевые фрагменты, 
полуистлевшие очки лётчика, стёртая временем самолёт-
ная табличка подтверждают версию о рухнувшем здесь 
самолёте. Но докопаться до его останков нынче не удаётся 
– чёрная туча над полем обрушивается на поисковиков 
ливнем, заставляя возвращаться в лагерь по раскисшему 
чернозёму полевых дорог. К вечеру там у стенда «Сторо-
жевской плацдарм» скапливаются трофеи поисковиков: 
простреленные каски, пулемётные диски, болванки взор-
ванных снарядов, россыпи позеленевших гильз. 

Девятилетний Ваня Анохин из Воронежа и шестилетняя 
москвичка Василиса приехали с родителями на раскопки 
впервые. Трепетно берут в руки искорёженные осколками 
каски советских бойцов. Что рассказывает им в эти минуты 
далёкое от них «эхо войны», нетрудно догадаться. Через 
это «эхо» мальчишке и девчонке на Сторожевском плац-
дарме без словарей становится понятным значение слов 
«патриотизм» и «подвиг», которые многие из молодых 
людей не могут постичь даже со словарями.

Уроки «эха войны»
Сторожевской плацдарм через 75 лет 
вернул поисковикам останки сорока трёх 
его защитников
на шестую с момента массовых организованных 
поисков на крупнейшем плацдарме Воронежского 
фронта Вахту памяти встали в нынешнем июле 
140 бойцов из 21-го поискового отряда, приехав-
ших из Москвы, Московской, Тамбовской, ниже-
городской, Саратовской, Белгородской областей. 
Воронежскую область представили поисковики 
острогожска, Репьёвки, нововоронежа, Лисок, 
Богучара, Россоши. Три поисковых отряда – из 
сельхозакадемии, педуниверситета и академии 
УФСин – снарядил Воронеж.

За неделю Вахты памяти поисковикам удалось найти 
останки 43 советских воинов. И ни одного солдатского 
медальона. Могла бы порадовать поисковиков найденная 
красноармейская книжка, но её истлевшее состояние не 
оставило шансов узнать имя солдата.

А в это время в другом священном месте России – под 
Смоленском – поисковики из Крыма рядом с останками 
подняли солдатский медальон с хорошо сохранившейся 
запиской. Удалось прочитать имя бойца: Золотов Нико-
лай Митрофанович. Проживал в Острогожске по улице 
Некрасова, 16. В поисках его родственников крымчане 
вышли на острогожского краеведа Виктора Стрелкина. Но 
его поиски в местном архиве и в ЗАГСе успехом не увен-
чались. И тогда Виктор Васильевич обратился к землякам 
через районную газету и местное телевидение. И через 
пару дней услышал звонок: «Это мой отец! Мы более 70 
лет считали его без вести пропавшим. Поисковикам – мой 
нижайший поклон за возвращение имени папы…». Так 79-
летняя Тамара Николаевна Сорокина с улицы Нарвского 
наконец-то узнала адрес последнего земного приюта отца-
солдата. А поисковики Сторожевского плацдарма придают 
земле прах целой роты красноармейцев. 43 бойца Красной 
армии под залпы оружейного салюта упокоятся рядом с на-
блюдательным пунктом Георгия Жукова на лесной опушке 
рядом со своими братьями по оружию, погребёнными здесь 
раньше. Хотя и безымянными, но не разбросанными по 
полям плацдарма. В церемонии захоронения участвуют 
глава администрации Острогожского района Сергей Хо-
рошилов, главы ближайших сельских поселений, жители 
Сторожевого и Селявного, школьники, руководители 
Нововоронежской АЭС и газовики Острогожска, солдаты 
Острогожского гарнизона. «Великой работой» называет 
труды поисковиков приехавшая из Краснодара Лидия 
Путина (Ливнева) – двоюродная сестра Героя Советского 
Союза Игоря Панганиса, павшего в этих местах у хутора 
Аверино.

Ваня Анохин. Так постигается героика подвига.
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Возле одной из дверей 
на первом этаже 
местного Центра 
культуры и досуга – 
небольшая очередь. 
Как рассказала мне 
позже хозяйка кабинета, 
простоя в работе 
архивных сотрудников 
не бывает, люди 
постоянно приходят 
за справками со всего 
Хохольского района. 

Виталий ЧерникоВ

В тот день, когда я оказался 
в районном центре, посетителей 
принимала директор архива 
Елена Кожевникова. 

Но скоро вернётся из отпу-
ска вторая сотрудница, и рабо-
тать будет проще, конечно. 

– Изначально архив распола-
гался в селе Хохол, в очень ста-
ром, фактически заброшенном 
помещении, – вспоминает Елена 
Викторовна. – Там невозможно 
было не то что работать – дер-
жать документы было нельзя! 
В 2008 году сделали ремонт 
старого отделения неврологии – 
от больницы отдельно стоящее 
здание. Архив переселили туда. 
Но и то здание было старое, 
непригодное. Оно стало разва-
ливаться. Начал уходить вниз 
фундамент… Здание буквально 
расползалось по швам, по сте-
нам! И нашли нам новое приста-
нище. Как говорят, временное. 
Третий год мы здесь. 

Видимо, для хранилища до-
кументов будет воздвигнуто но-
вое помещение. И необходимые 
для этого расчёты районными 
специалистами, как рассказала 
мне руководитель архива, про-
ведены. 

– Глава района мониторил 
этот вопрос, – отметила моя 
собеседница. – Приезжали в 
райцентр специалисты из об-
ластного архива, знакомились с 
нашей ситуацией. Сказали, что 
документы, конечно, в подвале 
нельзя хранить. 

Сейчас МБУ «Хохольский 
муниципальный архив» – это 
комната для приёма и архи-
вохранилище, где собрано 139 
фондов: документы организа-
ций, предприятий, сельских 
администраций, колхозов, 
совхозов. Самые старые да-
тированы 1943 годом. Более 
ранние не сохранились – во 
время Великой Отечествен-

ной эти места были некоторое 
время оккупированы врагом: 
освобождён район был в янва-
ре 1943-го. 

– Не нашли ни актов уни-
чтожения, ни причин уничто-
жения, – рассказывает Елена 
Викторовна. – Мы делали за-
прос в областной архив, и всем 
районам, которые находились 
под оккупацией, выдавали 
справки на основе своих мате-
риалов, что территория была 
оккупирована, в связи с чем 
документы уничтожены. 

Тем не менее для местного 
жителя, интересующегося по-
слевоенной историей своей 
малой родины, в хранилище 
найдётся немало ценных мате-
риалов. Кстати, до 1963 года на 
территории нынешнего района 
было два – Хохольский и Гремя-
ченский. Потом было укрупне-
ние. Объединились и архивы. 

– У нас в основном краевед-
ческой деятельностью занима-
ются работники музеев и редак-
ция районной газеты. Готовят, 
например, к каким-то датам 
выставку или публикацию – и 
к нам обращаются. Насколь-
ко можем, мы им помогаем. 
Например, градообразующее 
предприятие у нас – сахарный 

завод. И они обращались в 
архив, когда у них случались 
круглые даты. 

Я делюсь подозрением, что 
иные «районки» сейчас стара-
ются не печатать материалы 
краеведческой тематики. 

– Не могу сказать такого! 
– отвечает Елена Викторовна. 
– Редакция часто обращается к 
нам. Приходит корреспондент, 
фотографирует документы… 

В настоящее время архив 
– муниципальное бюджетное 
учреждение, самостоятельное 
юридическое лицо. 

– Фактически не подчиня-
емся никому, у нас иерархии 
нет. У нас есть учредитель – 
отдел сельского хозяйства и 
муниципального имущества 
районной администрации. Про-
изошло это в 2009 году. Теперь 
не нужно бегать в администра-
цию ставить печати и прочее. 
Когда решили стать юрлицом 
со своими атрибутами, стало 
полегче, конечно. Теперь у нас 
своя печать! – смеётся Елена 
Викторовна.

Основной вид деятельно-
сти – предоставление услуг 
юридическим и физическим 
лицам на основании архивных 
документов: 

– Например, сведения об иму-
щественных отношениях, о рабо-
те – приказы о приёме и увольне-
нии… Если есть необходимость, 
обращаются социальные службы 
по вопросам установления и 
снятия опеки, закрепления иму-
щества за опекуном… Так как 
мы – муниципальное бюджетное 
учреждение, оказываем платные 
услуги. Люди за получение спра-
вок платят. 

Заработанные средства по-
зволяют приобрести для архива 
стеллажи, мебель, компьютеры, 
папки. 

Помещение, где хранятся 
документы, когда-то принад-
лежало библиотеке. Потом 
книги перенесли в другой под-
вал здания, а в этом сделали 
ремонт. 

– Там нормально, сухо. Но 
нет запасного выхода, труба 
проходит… Если её прорвёт 
– придётся вплавь всё это вы-
гружать наверх! – тревожится 
директор. 

Впрочем, для постороннего 
само зрелище большого по-
мещения, в котором тянутся 
ряды полок, заполненных ма-
териалами о чьей-то прошлой 
деятельности, выглядит заво-
раживающе. 

Кстати, здесь хранятся и 
подшивки районной газеты. 
Когда-то она называлась «За 
коммунизм». Потом – «За ком-
мунистический труд». Теперь 
– «Народное слово». Среди 
старых подшивок сохранились 
даже макеты полос и журна-
листские рукописи середины 
1960-х. 

По краям некоторых до-
кументов военного времени 
– следы заинтересованного их 
изучения мышами. Елена Ко-
жевникова предполагает, что 
это произошло ещё до того, как 
бумаги попали в хранилище: 
видимо, сдавали их не всегда 
своевременно. Хотя и в старом 
здании, признаётся она чуть 
позже, мыши были одной из 
проблем. 

Одно из самых старых дел – 
папка с приказами директора 
машинно-тракторной станции 
по личному составу за 1943 год. 
Раскрываю её, читаю приказ, 
датированный 5 февраля 1943 
года: «Зачислить на работу в ка-
честве кузнецов следующих тт.: 
1) Паринов Тих. Алекс. 2) Ша-
матов Ив. Вас. 3) Самойленко 
Гр. Митр. 4) Хрипунов Ал. Вас. 
... Принять на работу в качестве 
слесарей: 1) Шалашов Ал. Вас. 
2) Квасов Егор Васильевич 3) 
Щеберяков Александр Нико-
лаевич»… 

Листая документы того вре-
мени, ощущаешь, насколько 
остра была нехватка бумаги. 
Даже в делопроизводстве 
использовалась та, что оказы-
валась под рукой. Например, 
список деталей трактора, от-
печатанный когда-то в типо-
графии в учебных целях или 
бывший частью инструкции 
для водителей. Пошёл в дело 
даже номер газеты «Комму-
на».

– Сейчас не вспомню точно, 
в каком из дел мы это видели, 
но некоторые документы пи-
сались на обороте немецкой 
карты! – рассказывает моя со-
беседница. 

Мы уже завершаем наш раз-
говор, когда Елена Викторовна 
говорит: 

– Когда нас в архиве было 
трое, я имела возможность 
поискать информацию о том, 
сколько когда-то в районе было 
школ. Людей было меньше, но 
в каждом населённом пункте 
своя имелась. Когда сравнила 
цифры, поразилась! 
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КрУг чтеНия

КУльтУрА

Под сенью 
веры и добра
Июльский выпуск журнала «Подъём» открывается 
циклом рассказов Виктора Никитина «Богоматерь 
всех спящих». Автор погружает читателя в 
пространство переживаний современного 
человека. Жизнь, лишённая высшего смысла, 
замкнутая на самой себе, кажется маленькой 
историей, которая тихо длится, а потом нелепо 
обрывается. В этих маленьких повествованиях 
отчётлива печать современности – отвернувшейся 
от Бога, забывшей атеистические правила 
гуманизма, потерявшей понятия о добре и зле. 

иван АлексАндроВ

Роман Владимира Пронского (Москва) «Послушание 
во славу» показывает другую сторону наших дней. Во-
круг строительства храма в маленьком районном городе 
постепенно собираются люди, складывается церковная 
община. Житейские дела, привычка жить своим умом и 
для себя медленно, день ото дня словно бы перетираются 
присутствием скромного и высокого служения Богу.

В стилистически ярком рассказе Тамары Алёшиной 
(Владивосток) «Анна» сила духа людей, объединенных в 
сообщество инвалидов, становится примером для обычного 
человека, погруженного в уныние. В «курортной» исто-
рии Ивана Быкова «Я желаю счастья вам» неожиданная 
теплота взаимоотношений возникает у героя и парня в 
инвалидной коляске. Отходят на второй план женщины с 
«жадными» глазами, и главным оказывается мужское сло-
во, крепкая рука и помощь, в которой нуждается человек, 
попавший в беду. 

Поэтический раздел номера включает в себя стихотво-
рения Екатерины Козыревой (Москва) и Веры Часовских, 
Вячеслава Ар-Серги (Ижевск) и Валерия Фокина (Киров), 
Александра Ковалева (Санкт-Петербург) и Ольги Артёмо-
вой (Курская область), Сергея Луценко.

В заметках Бориса Лукина (Подмосковье) на полях 
повести Михаила Тарковского «Полет совы» вехи лите-
ратурного процесса сливаются с приметами сегодняшнего 
русского уклада и возникают бытийные вопросы, которые 
требуют обязательных ответов. Прозу Натальи Моловце-

вой разбирает литературовед 
Ольга Мазуренко. Редкая по 
задушевности интонация пи-
сательницы, пронзительные 
сюжеты ее произведений сбли-
жаются с творениями лучших 
русских писателей минувшего 
века.

Воспоминания Бориса По-
номарева «Три командировки 
на войну» о секретных опе-
рациях советских спецслужб 
в Афганистане отличаются 
достоверностью деталей. Сдер-
жанная речь автора только 
обозначает судьбы дорогих ему 
людей, однако за скупостью 
слов таятся верность боевому 
братству, мужество, чувство 

воинского долга. Отклик Эдуарда Ефремова «Очищение 
под сенью веры и добра» на книгу известного воронежского 
чекиста Анатолия Никифорова представляет читателю 
«комитетчика с человеческим лицом». Образно говоря, он 
никого не подвел под монастырь, занимаясь «профилак-
тической деятельностью»: в Воронеже и области не было 
возбуждено ни одного судебного дела за «инакомыслие, 
антисоветчину».

Творческая судьба замечательного воронежского 
актера Александра Новикова представлена в материале 
Николая Тимофеева «Он был народен по самой сути». 
О музыкальном таланте Петра Ольденбургского расска-
зывает Анна Украинская в очерке «Принц-композитор». 
Дневник III международного молодежного фестиваля 
современной музыки «Созвучие», который состоялся в 
апреле текущего года в Воронеже, подготовила Людмила 
Сандлер.

Живопись Ивана Александрова украшает вклейку и об-
ложку журнала. Пейзажи и натюрморт, жанровые сюжеты и 
городские виды – в каждой работе художник видит челове-
ка и не мыслит земной мир в его отсутствии. Эти чувства и 
движение ума исключительно важны для русского человека 
сегодня: понять, что ты – необходим. 

Приказы на обороте карты 
Архивисты рассказывают | Хохольский районный архив в последние годы  
находится в поиске места, где поселится навсегда 

В районном архиве хранятся документы  начиная с 1943 года.

сОциУМ

Виталий ЧерникоВ

(Окончание. Начало в №№60-61).

– Здравствуйте, товари-
щи! – бодро приветствовал 
зрителей ведущий  Евгений 
Толстых. – Наверное, потяну-
лись к программе за ответом 
на естественный вопрос: откуда 
взялась в телевизионном эфире 
эта передача? Честно говоря, 
мы с поэтом Анатолием Алек-
сандровичем Ионкиным не 
собирались сегодня предстать 
на экранах. У каждого были 
свои дела. Моего собеседника 
ждали и, видимо, до сих пор 
ждут отточенные рифмы, а 
меня – съёмочная группа на 
соревнованиях по фигурному 
катанию. Но какие там дела, 
когда вокруг такое! Вы что, не в 
курсе? Да что вы? Все говорят. 
А некоторые даже с подроб-
ностями и цифрами. О чём? 
Ну что вчера возле цирка… эти, 
как их, «металлисты»… Да-да, 
в трамваях говорят, в очереди 
обсуждают, в учреждениях 
спорят... 

Далее Толстых в том же 
ёрническом стиле поведал 

о том, что «два дня в редакции 
не умолкали телефоны: где бу-
дет, что будет, и все ли зрители 
уместятся. На третий, сегодня, 
в трубке звучало: вы были, вы 
видели, там такое было! И так 
убедительно, что мы и в самом 
деле насторожились: а может, 
и вправду было, может, мы не с 
той стороны смотрели, может, 
зрение подвело. И тогда мы взя-
ли киноплёнку, отснятую вчера 
возле цирка». Снова остаётся 
лишь пожалеть, что не сохра-
нилась та киноплёнка. 

– Тяга в незнаемое испокон 
веков будоражила размеренные 
будни, – комментировал за ка-
дром ведущий. – И в ожидании 
неведомых событий население 
покинуло насиженные места. 
Но затаилось. А на наивные 
вопросы корреспондента: «Что 
привело вас сюда, когда цирк 
на ремонте» – отвечало уклон-
чиво – в смысле, уклонялось. А 
что сказать, когда впору самим 
спросить у соседа по ожида-

нию: «Ну когда, приятель, это 
будет?». А приятель: «А что 
это?» – «Ну чего мы ждём?» – 
«А… Это, говорят, попозже, ещё 
не подвезли». Вот так и провели 
увлечённо время до позднего 
вечера падкие на слух горожане, 
наблюдая движение городского 
транспорта, переменную облач-
ность и ветер юго-западный, 
3-5 метров в секунду. Пожалуй, 
самым интересным событием 
было появление кинокамеры. 

Слово взял Анатолий Ион-
кин: 

– Сколько раз приходилось 
быть свидетелем того, как вдруг 
по городу ни с того ни с сего 
начинает гулять небылица. 
Откуда взялась, кто автор – не 
угадать нипочём. Толкует на-
род, что вот-вот должно что-то 
подорожать, что кого-то при-
влекли к ответственности (а 
фамилия называется шёпотом). 
Да мало ли… И вот последняя 
история... Никакой демон-
страции не было, да и не могло 
быть. Перестарались ретивые 
администраторы и перестра-
ховщики, взбудоражили город, 
прослышав о существовании 
неформальных молодёжных 
объединений, но толком не 
осмыслив проблемы, не поняв 
сути происходящего. 

Затем гость прочёл посвя-
щённые несостоявшемуся со-
бытию стихи (отчасти переска-

зывающие репортаж). Приведу 
небольшие фрагменты этого 
текста. 

Любопытство – штука 
прековарная, 

А порою попросту слепа. 
Кто-то утку подхватил 

базарную – 
И уже на улицах толпа. 
Проявив терпение завидное, 
Возникая шумно там и тут, 
Вертят шеей дядечки 

солидные, 
Тётечки на цыпочках встают. 
Кто-то с головы срывает 

кепку, 
Кто-то всех хватает 

за пальто:
«Что здесь будет?» – 

спрашивают цепко. 
«Что-то будет, 

но не знаю что». 
………………………………………. 

Так и тянет выдохнуть 
всей грудью: 

Да поймите, милый вы народ, 
Ничего сегодня здесь не будет, 
Ничего здесь не произойдёт! 

Далее поэт призывает обы-
вателей не верить молве и вер-
нуться домой, к детям и книгам. 
Но почему-то запоминаются 
именно строки про то, что «ни-
чего здесь не произойдёт». 

19 апреля стихи появятся 
в «Коммуне». И снова повод 
никак не будет обозначен. То, 
что смогли телевизионщики, не 

разрешили областной газете? 
Но читатели, не смотревшие 
программу Толстых, обо всём 
догадались: ведь рядом со сти-
хами – подборка откликов 
читателей на опус Кленовско-
го. Многие люди восприняли 
содержащиеся в нём утверж-
дения всерьёз. «Прошла уже 
неделя со дня опубликования 
статьи «Около музыки…», а я 
не нахожу себе покоя, – при-
знался бывший ответственный 
редактор газеты Алексей Ша-
пошник. – Как же так, какие-то 
хулиганы, примазавшиеся к 
любителям рок-музыки (вы-
делено мной – В.Ч.), пишут 
глупости на стенах домов, 
киосках, ставят кресты. И это в 
дорогом всем нам Воронеже!». 
Тут любопытны два момента. 
Во первых, использование 
слова «кресты» как синонима 
«свастики» (ведь именно к 
нацистам пытался приравнять 
своих персонажей-подростков 
за любовь к «агрессивной» 
музыке и эксцентричным одея-
ниям автор «Около музыки…»). 
Во вторых – конструкция 
«примазавшиеся к…»: раньше 
она органично смотрелась бы 
в проработочной передовице 
(«троцкистско-бухаринские 
перевёртыши, примазавшиеся 
к уездной ячейке ВКП (б)», 
«стиляги, примазавшиеся к 
комсомолу»), а в данном случае 
использована для смягчения 
формулировки – нет, не каж-
дый любитель рок-музыки 
«пишет глупости на стенах» и 
«ставит кресты»! 

Ниже помещено письмо не-
коего Сергея: «Я вообще 

люблю рок-музыку. Она помо-
гает мне переживать трудные 
моменты в жизни. Я никогда 
не перевожу песни западных 
рок-групп на русский язык 
дословно, но всегда стараюсь 
узнать, о чём они поют. Я никог-
да не запишу песни, в которых 
издеваются над нашей русской 
культурой, историей» (да и по-
падались ли Сергею такие?). 
Юноша пишет, что статья в 
«Коммуне» его поразила: «Счи-
таю, что её «герои» позорят всю 

молодёжь, а не только поклон-
ников рок-музыки. У меня два 
деда воевали» и т.д. 

26 апреля – продолжение 
полемики; патриотизму чи-
тателей учит преподаватель 
военной кафедры ВГУ, про-
должая навешивать ярлыки, 
пафосно апеллируя к вкусам 
(якобы во всём соответствую-
щим требованиям партийного 
госстандарта) людей, видевших 
войну. «Прошли годы, и в строй 
защитников Родины встали 
дети невоевавших родителей. 
Поклонники советской и зару-
бежной эстрады, джаза и рока 
(но не атрибутики бесноватых 
идолов Запада), они грудью 
стали на защиту братского Аф-
ганистана». То есть в 1987 году 
всё-таки уже допускалось, что 
для комсомольца не зазорно 
и джаз послушать. Спасибо, 
конечно… 

По сути, жанром таких ста-
тей было натравливание. 

Увы, они могли произвести 
впечатление и на кого-то из 
недавних воинов-«афганцев». 
Хотя гораздо сильнее вдох-
новляли люмпенизированную 
часть молодёжи, которая теперь 
могла свою природную склон-
ность к насилию оправдывать 
«патриотическими» сообра-
жениями. 

Дискуссия на страницах 
«Коммуны» продолжалась и в 
мае. Пережёвывались одни и 
те же тезисы. Любители рок-
музыки доказывали, что они 
не являются поклонниками 
Третьего рейха, противники 
рока надрывно утверждали об-
ратное. К чести тех, кто готовил 
подборки писем, они размести-
ли в газете и крик души некоего 
Алёши П.: «Мы ведь вас не тро-
гаем. Я вот нормальный парень, 
а меня в школе преследуют 
за увлечение «металлом»… 
Фамилию называть не буду – 
скажется на характеристике» 
(выделено мной – В.Ч.). 

Но очень скоро меломанские 
пристрастия и манера одеваться 
перестанут быть поводом для 
«административных санкций» 
по отношению к юноше или 

девушке. В Воронеже прой-
дёт первый рок-фестиваль, а 
школьники и студенты станут 
активнее переписывать друг 
другу новые и старые альбомы 
отечественных групп. Записи 
западных музыкантов, несколь-
ко лет назад включённые в 
запретные списки, выйдут на 
пластинках фирмы «Мелодия». 
Чуть позже локальные рок-
фестивали начнут проходить 
уже в стенах школ. Юными 
воронежцами будут созданы 
десятки групп. 

В мае 1988-го «Коммуна» 
не пройдёт мимо воронежского 
выступления Виктора Цоя. А 
21 ноября поместит интервью 
с Борисом Гребенщиковым. 
На концерте «Аквариума» по-
пытки зрителей танцевать и 
одобрительно свистеть пресека-
лись милицией – и музыканты 
выступили в защиту своих 
поклонников. «Просто я не 
люблю, когда унижают досто-
инство», – признался БГ. 

Взаимоотношения совет-
ской прессы с бывшими «под-
польщиками» и в условиях 
гласности не были безоблачны. 
Накануне первого выступления 
в городе «Гражданской обо-
роны» телевидение показало 
«обличительный» репортаж 
(якобы воронежцев шокиро-
вала афиша). Но в 1990-е во-
ронежские группы будут вы-
ступать в прямом эфире. 

Никто не мог предполо-
жить, что четверть века 

спустя в России будут снова 
срывать музыкальные фести-
вали (вот лишь несколько слу-
чаев – 2015 год: «Матьземля» 
в Москве; 2016 год: Outline в 
Москве, «Ш.И.Л.О» в Ленин-
градской области, «Хвоя» в 
Тульской области), отменять 
рок-концерты (в диапазоне от 
группы Cannibal Corpse до упо-
мянутого выше «Аквариума» 
и «Ночных снайперов»)… А 
те, кто смог вырваться из под-
полья в 1980-е, с ностальгией 
вспомнят год, в который для 
осуществления своей мечты 
даже не пришлось выходить 
на площадь. 

«Что-то будет, но не знаю, что»

Российская молодёжь в XXI веке, мечтая попасть на концерт люби-
мой группы, до какого-то момента не ощущала тех проблем,  

с какими сталкивались их родители в 1980-е годы.
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Вручили 2000-й 
сертификат 
Обладателем юбилейного 
сертификата на 
материнский капитал 
стала семья Поповых из 
Анны.

Его Юлии и Сергею  По-
повым вручили сотрудники 
Управления Пенсионно-
го фонда по Аннинскому 
району. Право на государ-
ственную финансовую под-
держку семьи супруги По-
повы получили благодаря 
рождению третьего ребёнка, 
дочери Александры. В семье 
растут ещё дочка Даша – 
15 лет и сын Максим – 13 
лет. Родители планируют 
использовать средства на 
обучение старших детей 
или приобретение жилья 
для них, информирует сайт 
pfrf.ru.

В освящённом 
храме молились 
селяне
Епископ Борисоглебский 
и Бутурлиновский Сергий 
совершил чин великого 
освящения храма в 
честь иконы Божией 
Матери «Казанская» 
села Махровка 
Борисоглебского 
городского округа.

Затем в освящённом хра-
ме была совершена Боже-
ственная литургия, возглав-
ляемая Владыкой. Епископ 
Сергий возглавил крестный 
ход вокруг храма со святы-
ми мощами, которые затем 
были вложены в антиминс и 
основание новоосвящённого 
престола. В завершении чина 
освящения Архипастырь 
осенил всех молящихся 
крестным знамением и окро-
пил святой водой. В храме 
молились многочисленные 
верующие – жители села и 
других населённых пунктов 
Борисоглебского городского 
округа. 

После прочтения Свя-
того Евангелия Владыка 
обратился к молящимся с 
архипастырским словом. За 
Божественной литургией 
была вознесена молитва о 
мире на Украине. По оконча-
нии богослужения Владыка 
преподнес  в дар храму ико-
ну Божией Матери «Зна-
мение», информирует сайт 
Борисоглебской епархии.

Анатолий ХрустАлёв.

«Снежная королева» появится в ночи 
Фонд кино обнародовал результаты всенародного 
голосования за кинокартины, которые зрители хотели 
бы увидеть в рамках акции «Ночь кино» в 2017 году. 

Победители определились в ходе открытого голосования, 
что проходило на портале информационного агентства ТАСС. 
Лидером голосования среди отечественных анимационных 
проектов стала «Снежная королева-3» воронежской студии 
Wizart Animation. 

В Воронежской области акция «Ночь кино» пройдёт 27 
августа более чем на 50 киноплощадках. 

Богучарцам – о легенде частушки 
В Выставочном зале Богучарского государственного 
историко-краеведческого музея в эти дни 
демонстрируется художественно-историческая 
выставка «Жизнь и судьба «тамбовской канарейки», 
посвящённая жизни и творчеству народной артистки 
СССР Марии Мордасовой. 

На открытии звучали архивные записи голоса Марии Ни-
колаевны, демонстрировались редкие кадры кинохроники. 
Заведующая выставочно-экспозиционным и организаци-
онным отделом музея имени И.С.Никитина Ольга Уразова 
прочла лекцию о певице. Посетители узнали интересные 
факты из её жизни, подробности о работе музея-квартиры 
М.Н.Мордасовой. Для первых посетителей состоялось вы-
ступление фольклорного ансамбля «Черешенка» под руковод-
ством Аллы Сахно, а профессор Воронежского государствен-
ного института искусств Галина Сысоева поделилась воспоми-
наниями о личных встречах с Марией Николаевной. 

«Открытие Воронежа» 
Так названа выставка, посвящённая 250-летию  
со дня рождения Евфимия Болховитинова (1767-1837), 
что проходит в специальной городской библиотеке 
искусств имени А.С.Пушкина. 

Воронежу Болховитинов дорог прежде всего как автор 
«Исторического, географического и экономического описа-
ния Воронежской губернии», своеобразной краеведческой 
энциклопедии края. На выставке представлены книги местных 
ученых и литераторов, выпущенные во второй половине XX 
века и в наши дни. Здесь можно увидеть работы Владимира 
Загоровского, Ольги Кретовой, Александра Акиньшина, Павла 
Попова, Олега Ласунского и других, а также коллективные 
научные сборники краеведов. 

василий Черноусов.
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осТаВайТесь с нами!

По территории г.Воронеж и Воронежской 
области проложены и эксплуатируются маги-
стральные газопроводы, газопроводы-отводы, 
кабельные линии технологической связи и 
газораспределительные станции, которые 
обеспечивают природным газом населен-
ные пункты и промышленные предприятия 
г.Воронеж и области.

Магистральный газопровод является 
зоной повышенной опасности, поэтому сель-
хозпредприятиям и другим агроструктурам, 
промышленным предприятиям и строитель-
ным организациям, всему населению необ-
ходимо строго соблюдать «Правила охраны 
магистральных трубопроводов».

В них, в частности, отображено, что для 
обеспечения нормальных условий эксплуата-
ции и исключения возможности повреждения 
газопроводов устанавливаются охранные 
зоны, являющиеся участками земли, ограни-
ченными условными линиями, проходящими 
в 50 метрах от оси газопровода.

Полевые сельскохозяйственные работы 
в охранных зонах газопроводов производятся 
землепользователями с предварительным 
уведомлением Воронежского линейного про-
изводственного управления магистральных 
газопроводов (ЛПУМГ) о начале посевной и 
уборочной страды  (факс 8 (47372) 2-19-35).

В охранных зонах газопроводов запре-
щается производить всякого рода действия, 
могущие нарушить нормальную эксплуата-
цию газопроводов, либо привести к их по-
вреждению и, в частности:

возводить любые постройки и сооруже-
ния;

высаживать деревья и кустарники, скла-
дировать корма, удобрения и материалы, 
содержать скот;

сооружать проезды, дороги через трассы 
газопроводов, устраивать стоянки автомо-
бильного транспорта, размещать коллектив-
ные сады и огороды;

сооружать оросительные системы;
производить строительные, монтажные и 

взрывные работы, планировку грунта;
производить геодезические и другие 

работы, связанные с устройством скважин, 
шурфов;

перемещать и производить засыпку и по-
ломку  опознавательных знаков;

разрушать земляные сооружения и устрой-
ства, предохраняющие газопроводы от раз-
рушений;

устраивать всякого рода свалки, выливать 
растворы кислот и щелочей, солей;

открывать люки и двери установленных 
на газопроводах сооружений, открывать и 
закрывать краны и задвижки;

производить дноуглубительные и земле-
черпательные работы;

разводить огонь и размещать какие-либо 
источники огня.

Все сельскохозяйственные работы в охран-
ных зонах газопроводов должны выполняться 
при минимальном привлечении людей.

Запрещается возведение плотин на логах 
и реках, если накопление воды приведет к 
затоплению газопровода.

В случаях обнаружения работниками 
сторонних организаций, предприятий, а так-
же отдельными гражданами повреждения 
газопроводов, а также утечки газа в местах 
их расположения, администрация Воронеж-
ского ЛПУМГ просит срочно сообщить по 
телефонам: г.Семилуки 8 (47372) 2-19-61,  
г.Воронеж   8 (473) 276-07-33.

В районе, где обнаружена утечка газа, во 
избежание возгорания и взрыва, который мо-
жет привести к значительным разрушениям, 
а также несчастным случаям, запрещается 
использовать открытый огонь, курить, про-
изводить какие-либо работы. Люди, а также 
автотракторная техника, должны быть уда-
лены на расстояние не менее 300 метров от 
газопровода.

Все проекты на возведение зданий и 
сооружений в пределах зоны минимально 
допустимых расстояний, указанной в таблице 
№4 СНиП 2.05.06-85* «Магистральные тру-
бопроводы», подлежат обязательному согла-
сованию с Воронежским ЛПУМГ по адресу: 
396902, Воронежская область, г. Семилуки, 
ул. Курская, 111. 

Административные и физические лица, на-
рушившие «Правила охраны магистральных 
трубопроводов», привлекаются к ответствен-
ности согласно действующему законодатель-
ству вплоть до уголовной.

Воронежское линейное  
производственное управление  
магистральных газопроводов.

Магистральный газопровод – 
зона повышенной опасности

приглашаеТ К ВзаимоВыгодному соТрудничесТВу 
организации всех форм собственности, фермерские хозяйства и зернотрейдеров

филиал Зао мПБК «очаково» 
в селе тербуны липецкой области 
(399540, липецкая область, село Тербуны, улица Садовая, д.15 ) 

Реклама.

Контактная информация: 
тел./ факс: 8-47474-2-15-36, 2-20-74 ,

эл. адрес: ter_solod@ochakovo48.ru

Филиал ЗаО МПБК «Очаково» в селе Тербуны липецкой области –  
современное предприятие, которое круглогодично оказывает услуги  
по приемке, качественной подработке и сушке, хранению, перевалке  
и отгрузке продовольственного и фуражного зерна, а также масличных 
культур.
Предприятие имеет удобное транспортное расположение для отгрузки как 
автомобильным, так и железнодорожным транспортом.
Сертифицированная лаборатория, все необходимое оборудование  
и профессиональный коллектив позволят оказать качественные  
услуги по работе с сельскохозяйственной продукцией  
по приемлемым ценам и в самые минимальные сроки.

Ремонт  
мягкой мебели
Бесплатная доставка
льготным  категориям – скидки

тел.: 259-19-98 Ре
кл

ам
а

поздравительная открытка
 Сегодня, 8 августа, у главного судьи Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса  

«Готов к труду и обороне» (ГТО) на территории Воронежской области

Ольги Алексеевны
ОртинОй 

– день рождения, и мы шлем ей самые искренние поздравления!

Уважаемая Ольга Алексеевна! 
Ваше имя весомо и ярко вписано в историю российского спорта. 

На протяжении многих лет Вы результативно выступали в составе 
сборной команды страны по легкой атлетике, заслужили звание 
мастера спорта , являетесь многократным призером и победителем 
первенства России, чемпионатов России и международных сорев-
нований, обладателем рекорда Воронежской области в беге на 200 
метров в закрытых помещениях среди девушек до 23 лет. 

Но есть и более широкое признание, связанное с Вашей 
неутомимой работой в качестве главного судьи Всероссийского 
физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне» 
(ГТО) на территории Воронежской области. Ваша стремительность 
в достижении цели, решительность в преодолении препятствий, 
умение стратегически мыслить и с достоинством встречать любые 
сложности позволяют с оптимизмом смотреть в будущее массового 
спорта на воронежской земле. 

Желаем Вам, уважаемая Ольга Алексеевна, оставаться такой же очаровательной, искрометной, 
креативной, заряженной на действие. Счастья и добра Вам, мира и благополучия!

Любители спорта, болельщики соревнований по сдаче норм комплекса ГТО.

Многим, очень многим в Воронеже хорошо знакомо имя
Любови николаевны 

ДикАревОй, 
и все относятся к ней с нескрываемым уважением. Она всегда в 
работе, всегда в гуще жизни, всегда светится энергией и неис-
сякаемым жизнелюбием.

Сегодня, 8 августа, у Любови Николаевны день рождения, 
и для нас всех это большое и радостное 
событие.

Желаем Вам, дорогая Любовь Николаев-
на, хорошего здоровья, счастья, благополу-
чия, радостного и светлого долголетия!

Сотрудники, друзья.

5 августа 2017 года на 82-м году завершил свой жиз-
ненный путь почетный гражданин города Воронежа 

ТОлСТых
Борис леонтьевич

Всю свою жизнь Борис Леонтьевич посвятил слу-
жению Отечеству. Талантливый ученый и организатор 
он, начиная свой трудовой путь с военного завода по-
лупроводниковых приборов, преобразованного затем в 
Научно-производственное объединение «Электроника», 
и заканчивая его на посту заместителя Председателя 
Совета Министров СССР – председателя ГК по вычисли-
тельной технике и информатике, всецело отдавал свои 
знания, опыт, энергию обеспечению обороноспособности 
государства, развитию отечественных космических и во-
енных отраслей.

Родина высоко оценила вклад Бориса Леонтьевича 
в рост могущества страны, присвоив ему звания Героя 
Социалистического Труда, лауреата Государственной 
премии СССР. Воронежцы также оценили заслуги Б.Л. 
Толстых, поддержав присвоение ему звания почетного 
гражданина города.

Выражаем искренние соболезнования родным и близ-
ким покойного. Память о Борисе Леонтьевиче навсегда 
сохранится в наших сердцах. 

Администрация городского округа  
город Воронеж.

ТОлСТых
Борис леонтьевич

(18.05.1936 – 05.08.2017)

После продолжительной бо-
лезни ушёл из жизни Герой Со-
циалистического Труда, лауреат 
Государственной премии СССР, 
генеральный директор объедине-
ния «Электроника» (1977-1985гг.), 
заместитель министра электрон-
ной промышленности СССР (1985-
1987гг.), заместитель Председа-
теля Совета Министров СССР и 
председатель Государственного 
комитета по науке и технике 
(1987-1989гг.), председатель 
Государственного комитета по 
вычислительной технике и инфор-
матике (1989-1991гг.), доктор технических наук, почетный 
гражданин г. Воронежа Толстых Борис Леонтьевич.

Приносим соболезнования родным и близким.

Булгаков С.С., Борисов А.Н., Гурин А.С., Иванов М.В., 
Кузнецов А.В., Кретов С.Д., Лопатин В.С., Лобов И.Е., 

Мещеряков В.М., Назаренко Е.А., Проценко О.Г.,  
Рязанцев Б.Г., Сафронов М.Ю., Стоянов А.И.,  

Тупикин В.В., Щербаков В.С.

Свидание  
с ночным небом 

В центре Воронежа пятого 
августа все желающие наблю-
дали за небесными светила-
ми через профессиональные 
телескопы.

Поздним вечером возле ки-
нотеатра «Пролетарий» – боль-
шое столпотворение. Возмож-
ность с помощью телескопов 
увидеть, будто на ладони, далё-
кие от нас небесные тела собра-
ла здесь десятки воронежцев. 
Приятная вечерняя прохлада 
и безоблачное небо обеспе-
чили горожанам комфортное 
наблюдение. Два телескопа 
окружили желающие устроить 
свидание с ночными светилами. 
У аппарата солидных размеров 
выстроились в очередь, чтобы 
посмотреть на Сатурн. А через 
телескоп поскромнее воронеж-
цы любовались кратерами, мо-
рями и океанами единственного 
спутника Земли.

Сергей Дорохов.

Цветной мир 
В воронежской библиотеке 

№32 имени Г.Н.Троепольского 
проходит выставка рисунков 
воспитанников детской худо-
жественной школы. 

«Цветной мир» – такое на-
звание она получила. На этой 
летней выставке представлены 
лучшие детские работы, побе-
дители различных конкурсов 
последнего времени. Участни-
кам от девяти до 15 лет. 

василий ЧерноуСов. 

ВеСТИ

очередным соперником «Факела» в первенстве рос-
сии ФнЛ стал «оренбург». уральцы ещё в прошлом 
сезоне выступали в элитном эшелоне российского 
футбола, но по итогам переходных матчей с хаба-
ровским СКА покинули Премьер-лигу. Команда почти 
полностью сохранила прошлогодний состав, но по-
меняла главного тренера, которым стал грузинский 
специалист Темури Кецбая, при котором игра его 
подопечных страха не внушает. оренбуржцы отно-
сятся к малому числу тех соперников, которых воро-
нежские футболисты еще никогда (!) не обыгрывали. 
Шесть раз встречались они на футбольном поле и 
пять раз проиграли, лишь однажды сыграв вничью, 
при этом неизменно пропускали голы в каждом мат-
че. Что уж говорить о нынешнем «Факеле», дефицит 
мастерства в котором компенсируется лишь боеви-
тостью и старанием.

евгений марТыноВ

Воронежцы, потерявшие из-за травм трех ведущих футболи-
стов – Каюмова, Садова и Ушакова, изначально сделали ставку 
на ничью. В стартовом составе значились шесть номинальных 
защитников, три хавбека и один форвард – Алхазов. Но и он через 
четверть часа получил повреждение и попросил замены. Тылы 
«Факела» усилил «выписавшийся из лазарета» Курилов, и обо-
рона команды выглядела более монолитной, чем в предыдущих 
встречах. Судьбу матча решил один эпизод в середине первого 
тайма. Последовал навес в штрафную площадь хозяев поля, и 
кто-то из игроков «Оренбурга» нанес удар головой. На мяч шел 
и защитник «Факела» Шумейко, но чуть опоздал. Он уже вы-
прыгнул и завис в воздухе, когда мяч попал ему в руку. Арбитр 
оставил, было, этот эпизод без внимания, но боковой судья от-
чаянно замахал флажком, фиксируя нарушение правил, и после 
долгих консультаций рефери из Ставрополя Дмитрий Недвижай 
указал на 11-метровую отметку. Пенальти реализовал Попович: 
вратарь «Факела» Федоров среагировал на мяч, летевший в пра-
вый от него угол, но отразить его не сумел.

В начале второго тайма в подобной, но куда более выгодной 
ситуации для взятия ворот, мяч, летевший в створ ворот, остано-
вила рука уральского защитника Померко. Лайнсмен Петросян 
поднял флажок, указывая на нарушение правил, но Недвижай 
решил пенальти в ворота «Оренбурга» не назначать, и на поле 
возникла небольшая потасовка. Предупреждения получили воро-
нежец Курилов и оренбуржец Андреев. На этом все и закончилось. 
Мяч в основном находился в центре поля, опасных моментов не 
возникало вообще. Удары, которые наносились издали, летели 
в «молоко». В створ ворот игроки «Факела» попали лишь три 
раза. Воспитанник воронежского футбола Дмитрий Абакумов, 
защищающий цвета «Оренбурга», легко справился с двумя вы-
стрелами Сердюка и ударом головой Курилова. За десять минут до 
финального свистка форвард гостей Дюриш едва не забил второй 
гол в ворота хозяев, но Федорова выручила штанга.

В итоге «Факел» вновь проиграл и опустился за опасную 
черту. Он теперь находится в зоне вылета во второй дивизион. 
Не зря говорится: «Увяз коготок – птичка пропала». А коготок 
увяз, это точно. Во втором матче подряд «Факел» не создал ни 
одного голевого момента, а за шесть проведенных матчей забил 
всего три мяча – худший показатель из всех двадцати команд, 
участвующих в турнире. Прорыва, которого мы так ждем, пока нет. 
По всей видимости, воронежцам уготована, как и предрекалось, 
борьба за выживание.

Результаты матчей 6-го тура. «Олимпиец» (Нижний Новго-
род) – «Шинник» (Ярославль) 0:1, «Крылья Советов» (Самара) 
– «Волгарь» (Астрахань) 1:0, «Томь» (Томск) – «Химки» 2:1, 
«Енисей» (Красноярск) – «Спартак-2» (Москва) 2:1, «Зенит-2» 
(Санкт-Петербург) – «Тамбов» 0:1, «Тюмень» – «Кубань» 1:1, 
«Ротор-Волгоград» – «Сибирь» (Новосибирск) 1:2, «Луч-
Энергия» (Владивосток) – «Динамо» (Санкт-Петербург) 1:2, 
«Авангард» (Курск) – «Балтика» (Калининград) 1:1.

Матч 5-го тура. «Спартак-2» (Москва) – «Балтика» (Кали-
нинград) 0:2.

«Факел»  
в зоне вылета
«Факел» (Воронеж) – «Оренбург» (Оренбург) 0:1

КРИМИНАЛ

Виновными признаны 
43-летний Дмитрий Мари-
новский, 44-летний Дмитрий 
Пискунов и 37-летняя Ольга 
Мартынова. В 2010 году нигде 
не работавший Мариновский 
создал вместе с подельниками 
с целью получения постоянно-
го заработка организацию, осу-
ществляющую функции банка, 
но не имеющую специальной 
лицензии. И на протяжении 

нескольких лет преступная 
группа обналичивала денеж-
ные средства, минуя офици-
альные банковские структуры. 
Полученный злоумышлен-
никами доход от незаконной 
деятельности превысил 19 
миллионов рублей. В июле 
2013 года их деятельность пре-
секли сотрудники правоохра-
нительных органов. 

Ленинский райсуд назна-

чил каждому наказание в виде 
лишения свободы со штрафом: 
Мариновскому – 4,5 года и 
400 тысяч рублей, Пискунову 
четыре года и 300 тысяч ру-
блей, Мартыновой – 3,5 года 
и 150 тысяч рублей условно 
с испытательными сроками, 
равными назначенному нака-
занию, сообщила прокуратура 
Воронежской области. 

Анатолий КруГЛов.

Адвокат задержан при получении взятки
в покушении на мошенничество в особо крупном размере (ч.3 ст. 30, ч.4 ст.159 
уК рФ) подозревается один из воронежских адвокатов. уголовное дело возбуж-
дено по материалам, предоставленным уФСБ россии по воронежской области. 

По версии следствия, в 
дневное время 26 июля 2017 
года в одном из кафе Воро-
нежа адвокат получил путём 
обмана и злоупотребления 
доверием от жительницы 
областного центра четыре 
миллиона рублей – за оказа-
ние содействия при решении 
в суде вопроса об изменении 
меры пресечения в виде за-
ключения под стражу на более 

мягкую её мужу, обвиняемому 
в совершении особо тяжкого 
преступления. Сотрудники 
Управления ФСБ России по 
Воронежской области задер-
жали адвоката с поличным, 
на месте совершения пре-
ступления. По ходатайству 
следователя СК России судом 
в отношении адвоката избра-
на мера пресечения в виде 
заключения под стражу.

Как сообщил руководитель 
третьего отдела по рассле-
дованию особо важных дел 
СУ СК РФ по Воронежской 
области Максим Гуров, во 
взаимодействии с сотрудни-
ками регионального УФСБ 
продолжается выполнение 
комплекса мероприятий для 
установления обстоятельств 
преступления и закрепления 
доказательственной базы. 

Незаконный доход – более 19 миллионов
Ленинский районный суд воронежа рассмотрел уголовное дело в отношении 
участников организованной преступной группы, обналичивавшей деньги. 

НОВОСТИ
twitter.com/KommunaNews

оДной СТроКой
Реклама.

УважаеМые дрУзья, коллеги, соратники и партнёры – 
работники строительной отрасли!

Примите искренние поздравления с нашим общим профессиональным 
праздником – Днем строителя!

День строителя – один из тех праздников, которые широко отмечают-
ся по всей стране. Все рукотворное в окружающем нас мире, в котором 
проходит вся наша жизнь, создано усилиями строителей – детские сады 
и школы, больницы и Дворцы культуры, спортивные комплексы и хра-
мы, вокзалы и аэропорты, дороги и атомные электростанции и многое 
другое. 

Воронеж в последние годы уверенно встал на путь динамичного раз-
вития. На его территории появляются новые микрорайоны с хорошо про-
думанной социальной инфраструктурой, все чаще отмечаются радостные 
новоселья. Но жизнь не стоит на месте, и нам предстоит построить новые 
жилые дома, социально-культурные и спортивные объекты, проложить 
современные инженерные коммуникации и дороги. Несомненно, что ваш 
профессионализм и опыт делают эти рубежи вполне достижимыми.

Я горжусь тем, что среди моих самых верных и надежных друзей 
немало строителей. И могу со всей ответственностью сказать, что это – 
патриоты своего города, своей области, патриоты России. У них можно и нужно учиться умению преодо-
левать самые неожиданные сложности и трудности и всегда оставаться оптимистами. Ведь строить будущее, 
созидать красоту могут только оптимисты.

В этот праздничный день первые слова благодарности, конечно же, хотелось бы сказать ветеранам отрасли. 
Тем, кто возродил из пепла наш родной Воронеж, кто сделал его одним из красивейших городов России, тем, 
кто уже передал свой опыт молодежи. Сформированные вами славные трудовые традиции – это крепкий 
фундамент, на котором строительная отрасль в любое лихолетье выстоит, выживет, будет развиваться.

Особые слова благодарности адресую сегодня губернатору Воронежской области Алексею Васильеви-
чу Гордееву и главе городского округа город Воронеж Александру Викторовичу Гусеву – за пристальное 
внимание к нашей отрасли, умение четко ставить перед коллективами строителей новые задачи, создавать 
условия для их воплощения в жизнь. Такая поддержка вселяет новые силы и веру в то, что нам удастся 
сохранить завоеванные высоты и покорить следующие рубежи. 

Дорогие друзья и коллеги!
Сделано многое, но еще больше предстоит сделать. 
Постоянное стремление населения к высокому качеству жизни диктует новые требования к нашей 

работе, к создаваемому нами комфорту, к архитектурному облику наших улиц, проспектов и площадей, 
всей городской сферы. Чтобы выполнить эти требования и оправдать надежды, которые на нас возлагают, 
нам предстоит и дальше настойчиво работать над внедрением новых технологий, применением самых со-
временных материалов. Мы можем – и мы это сделаем обязательно – взять на вооружение лучший мировой 
опыт строительства и даже превзойти его. 

Крепкого вам всем здоровья и счастья, семейного благополучия, мирного неба, новых свершений на 
благо Воронежа и воронежцев. 

Генеральный директор Ассоциации «СРО «ВГАСУ-строй»,  
доктор экономических наук, профессор, Заслуженный строитель РФ  

Алексей Николаевич БОРиСОВ. 

ФУТбОЛ
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